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Torrejón de Ardoz

Ana Turor
desautoriza las patrullas vecinales

Un grupo de unos treinta 
vecinos del Barrio de las Fron
teras de Torrejón de Ardoz 
decidieron reunirse y salir a la 
calle con el fin de acabar con 
las continuas amenazas de los 
narcotraficantes de la zona, 
que en mas de una ocasión 
han amenazado e intentado 
asustar a sus familiares mas in- 
defensos: mujeres e hijos.

Auhque se pactó con Ana 
Tutor una tregua hasta el pró- 
ximo dia 4 de diciembre, en 
espera de la evolución de los 
acontecimientos, hace unos 
dias una vecina era agredida 
por uno de los camellos del 
barrio, lo que motivo que los 
vecinos de las Fronteras deci- 
diesen formar patrullas para 
reconocer las calles del barrio 
y hacer ver a los narcotrafican
tes que no se dejarian intimi- 
dar.

Asi se rompió el pacto con 
la Delegada del Gobierno 
quien se ha manifestado de 
forma contundente contra este 
tipo de actuaciones y ha recha-

zado el funcionamiento de las 
patrullas ya que este tipo de 
control debe ser Uevado a 
cabo por las Fuerzas de Segu- 
ridad del Estado. Asi, ayer 
viernes, adelantàndose a la 
reunión del dia 4, la Delegada 
del Gobierno se reunió con 
una Comisión de vecinos.

Un total de seis personas 
han sido detenidas en el Ba
rrio de las Fronteras desde que 
hace unos dias se aumentase la 
vigilancia policial en la zona.

Durante las actuaciones lleva- 
das a cabo en estos dias se han 
decomisado un total de 1.200 
dosis de heroina y 1.800 de co
caina, también se han realiza- 
do 145 identificaciones selecti- 
vas y cuatro registros domici-

liarios segun informò la Dele- 
gación del Gobierno de Ma
drid.

XI Aniversario 
de la
Constitución
Espanola

Con una diferencia de 10 
afios de vida, EL CORRE
DOR DEL HENARES ha 
emprendido su pequena anda- 
dura en la lucha por la popula- 
ridad y la Libertad de Expre- 
sión.

El derecho a la Jnformación 
es uno de los pilares de toda 
sociedad democràtica ya que, 
colabora a fomentar las opi- 
niones y la Construcción de
mocràtica ya que, colabora a 
fomentar las opiniones y la 
Construcción de una nueva so
ciedad que se base en el Res- 
peto y la Tolerancia.

Vaya desde està primera pà
gina nuestra FELICITACION 
a todos los ciudadanos, no 
sólo del Corredor del Hena- 
res, sino de toda Espaha por 
poder compartir unos deberes 
y unos derechos constituciona- 
les que ayudan a mejorar 
nuestra convivencia.

Coslada

Tres nuevos institutos de E .M .

Alcalà de Henares

Presentado el Pian General
La situación de Alcalà de 

Henares, con una tipografia 
inadecuada, un suelo sin reca- 
lificar y verdaderos problemas 
de tròfico y de saturación de 
vehiculos en sus calles, va a 
empezar a modificarse con la 
puesta en marcha y ejecución 
de este Pian General de Orde- 
nación Urbana.

La potenciación de la insta- 
lación de empresas de alta tec
nologia, una gran Universidad 
que ya està en marcha, refor- 
zamiento de la base industriai, 
espacios de recreo, etc, van a 
convertir a Alcalà de Henares 
en la ciudad Cabecera de El 
Corredor del Henares, sin que 
por elio se desproteja al resto 
de los pueblos de alrededor y 
de otras zonas de Madrid.

Eduardo Mangada poma de 
manifesto el sentimiento de la 
Consejeria de Politica Territo- 
rial Urbana de la Comunidad 
de relanzar Alcalà sin perjui-

cio para otros pueblos, poten- 
ciando una zona que ahora 
mismo posee las condiciones 
idóneas para convertirse en un 
importante foco industriai, 
con buenas comunicaciones y

con mano de obra capaz de cu- 
brir las necesid^ides de las em
presas.

(Mas información 
en pàg. 4)

En una entrevista manteni- 
da con el Secretano de Estado 
para la Educación, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, el Alcalde 
de Coslada, José Huelamo so- 
licitó el pasado 24 de noviem- 
bre la construcción de tres 
nuevos equipos escolares, pe- 
tición que fue recogida por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia para dar una respuesta 
inmediata ante el problema de 
falta de espacio para los esco
lares de Coslada.

El primero de los Institutos, 
que se va a construir de forma 
inmediata, segun fuentes con-

E1 lunes, Eduardo Mangada 
va a inaugurar, oficialmente, 
èl Parque Industriai de las 
Monjas de Torrejón de Ardoz.

Este parque Inudstrial se 
encuadra dentro del Pian de 
Desarrollo Industriai que la 

i Comunidad Autònoma puso 
en marcha para ofertas a las 
empresas en suelo industriai a 
un precio tasado y asequible.

En total han sido 78 empre-

sultadas por el Corredor del 
Henares, se levantarà en La 
Rambla, otro màs se construi- 
rà al final de la calle Virgen 
del Mar y el tercero se instala- 
rà en La Colina.

De està manera queda cu
bierta, a largo plazo, la de
manda de plazas escolares de 
las Ensenanzas Medias que 
tiene planteado el pueblo de 
Coslada.

(Mas información de 
Coslada, en la pàg. 8) 

(Màs información de San 
Fernando de H. en pàg. 12)

sas las adjudicatarias de las di- 
ferentes parcelas que han sido 
adjudicadas el pasado 16 de 
octubre. Todas se dedican a la 
actividad industriai y de servi- 
cios y tuvieron que presentar 
la documentación junto con su 
solicitud en un breve plazo de 
tiempo, lo que levantó comen- 
t t̂rios entre algunos industria- 
les que no pudieron acceder a 
dichas adjudicaciones.

Empresas:

El lunes se inaugura el 
«Poligono Las Monjas»
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TIRIOS Y TROYANOS

Que la demagogia se apode- 
re del discurso politico generai 
durante los periodos electora- 
les es un fenòmeno bastante 
comùn aunque no por elio me- 
nos indcseable, que este tono 
demagògico se extienda mas 
alla de estos periodos, resulta 
cuanto menos, preocupante.

Durante la pasada campana 
electoral resultò, ya, dificil 
distinguir entre «trios y troya- 
nos», debido a la casi identi- 
dad de los mensajes lanzados 
por las principales fuerzas con- 
currentes, que por otra parte 
han hecho, mas que nunca, 
uso y abuso de temas de un 
alto contenido demagògico. 
Este fenòmeno que ha tenido 
su màxima expresión en el 
tema de la supresión-reduc- 
ción del servicio militar obliga- 
torio, que se ha convertido en 
un «articulo de subasta» don

de cada postor a pujado sin te
ner en cuenta, en la mayoria 
de los casos, las contradiccio- 
nes que podia suponer està 
postura en el marco de su 
planteamiento politico global, 
nos daba ya el tono de la baja 
«calidad politica» de la casi to- 
talidad de las posibles opcio- 
nes.

Pero, aun siendo preocu
pante, el tono demagògico de 
està campana electoral no es 
sino el sintonia de un mal mu- 
cho mas profundo del que, al 
parecer, adolecen la mayor 
parte de los actuales «lideres 
politicos» espanoles, la inca- 
pacidad para lanzar verdade- 
ras alternativas diferenciadas. 
Està incapacidad que se ha vis
to reflejada tanto en el caràc- 
ter marcadamente defensivo y 
continuista del mensaje electo
ral del PSOE, corno en la ca-

Un buen libro de poemas de 
Cesar Vergés

El ano 1986 publicaba el concejal del Partido Comunista 
en el Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz, César Vergés, 
un libro de poemas, que en mi critica de SORIA SEMA- 
NAL, calificaba corno un buen libro. Critica que el autor 
conoce y que se publicaba alli, porque no habia periòdico 
privado e independiente en la Corredor del Henares.

Han pasado mas de tres anos, y lo he vuelto a leer, 
después de encontrarlo, lo que me permite realizar un bre
ve comentario sobre el mismo, con la perspectiva del tiem- 
po y del espacio, ademàs de las circunstancias.

Debe decirse que se ha de criticar a César Vergés que 
no haya vuelto a publicar nada mas,porque la poesia reen- 
cuentra, quizà, a las personas dentro de su propio pensa- 
miento.

Pero, recordando el libro, el propio Vergés senala que 
es «un modesto aprendiz de poeta», y, por lo tanto, lo 
ùnico que pretende es comunicar.

Sus cuarenta y cuatro poemas explayan la sensibilidad 
del autor, que manifesta su espiritu de amistad en «Con 
vosotros».

Se ve esperanza en el futuro, con «Algun dia» y «Mas 
alla»; no afecta a su sentido el dinero, cuando senala «no 
me gustan los hombres que niensan/ para hacer la miseria 
y la guerra/... /No me gusta el dinero que sirve/para herir 
o matar las ideas».

Le sienta mal que esté su pueblo, Torrejón, tal y corno 
està y asi dice: «jCuànto han cambiado las cosas!/has creci- 
do tan enorme que a penas ha dado tiempo,/ahora tienes 
un problema,/ ni eres capitai ni pueblo».

La propia formalización de la materia e idea del pensa- 
miento de Vergés se muestra en poemas, que, yo, califica- 
ria de amor, cuando senala «Cogidos de la mano, por la 
calle/cabalgando en los suenos/me miraste a los jojos un 
instante/y yo te dije todo» ese todo que se centra en reco
rrer la mitad del camino, del que habla en «Vuelta a ti», 
porque «Si tu quisieras,/andaràs la mitad del camino ./por
que yo correré la otra parte,/que también es mi forma de 
amarte/ y a la vez conocer tu destino».

El espiritu positivo y de compromiso de C. Vergés se 
plasma en el ùltimo poema «Por la Calle», cuando él dice, 
finalizando, «Pero al menos,/deja que temire de lejos/ 
mientras vas caminando,/y al Ilegar a mi altura/sonrieme 
un momento».

La recordación de este bro, que son corno esas cosas 
que se tienen en las biU otecas, en un rinconcito, lleva a 
que se lea y relea de v »n cuando, porque es una forma 
de volver a pensar qn libertad de pensamiento no pue- 
de dejar de existir dei .co de la sociedad competitiva en la 
que nos encontramos, y en la que no somos corno aprendi- 
ces, us. que estamos en posición de igualdad sustancial con 
oH no se dice màs que aprendiz de poeta.

Saturio HERNANDEZ DE MARCO

SOLEDAD, manana domingo, tus amigos «queri- 
dos», te deseamos mucho gozo, mucha marcha y mu- 
chos CUMPLES JUNTOS.

maleónica campana de los que 
pretendan presentarse corno 
alternativa a éste y que lejos 
de intentarlo en base a ensan- 
char su propio «espacio electo
ral han intentado invadir, sin 
mucho éxito al parecer el «es
pacio electoral socialista».

Està estrategia «invasora», 
que ha quedado patente tanto 
en la campana del PP que ha 
intentado mostrarse corno una 
fuerza renovadora, camuflan- 
do su programa, clarammente 
de derechas, tras un «Marke
ting» progresista y utilizando 
continuamente eufemismos. 
(«Iniciativa Social» para ha- 
blar de iniciativa privada y pri- 
vatización), corno en la cam
pana de I.V. que ha intentado 
dar una imàgen de fuerza «so
cialista» y cuyos lideres han 
evitado, (escondido), el im
portante componente comu
nista de la formación y de la 
inmensa mayoria de su electo- 
rado, no hace sino demostrar- 
nos la poca confianza de estos 
grupos en sus propias posibili- 
dades de éxito.

A pesar de todo lo anterior
mente expuesto, quizà lo màs 
sorprendente de este proceso 
electoral haya sido la interpre- 
tación que el conjunto de los 
partidos y formaciones concu- 
rrentes han hecho de los resul- 
tados. Era de esperar que cada

uno de estos grupos, tras el 
acatamiento, inevitable en un 
sistema democràtico, de los re- 
sultados, hubiese hecho un 
anàlisis serio de estos y reela- 
borado sus estrategias de cara 
a la nueva situación politica, 
pero esto no ha ocurrido asi. 
En primer lugar se produjo 
una verdadera avalancha de 
impugnación, denuncias y des- 
calificaciones pùblicas, que 
han llegado incluso a acusacio- 
nes màs o menos veladas de 
«pucherazo», que no benefi- 
cian, en absoluto, a ningùn de- 
mócrata y que sólo muestran 
la dificultad de algunos para 
acatar la «voluntad popular». 
Por otro lado, todos los grupos 
han intentado aparecer corno 
triunfadores, imagen ésta, 
(que aunque sin duda alguna 
haria feliz al màs conciliador 
de los espiritus), es insosteni- 
ble, sobre todo cuando cada 
cual reclama haber vencido a 
costa de la derrata ajena.

Estas actitudes de triunfalis- 
mo, estàn contribuyendo a su 
vez a prolongar el clima de en- 
rarecimiento que se respira 
desde hace ya tiempo en el pa
norama politico, dando lugar a 
situaciones pintorescas corno 
la bùsqueda de aliados por 
parte del PSOE entre los gru
pos nacionalistas de derecha, 
el ofrecimiento del P.P. a to

dos los grupos, en calidad de 
su hipotético reforzamiento 
corno alternativa al «socialis
mo», (ydigo hipotético porque 
a saber P.P. objetivamente ha 
descendido en porcentaje de 
votos recibidos con respecto al 
86), para la resurrección de 
una «Platajunta», corno la que 
(habia que recordar al senor 
«Rompetechos» Aznar) lucho 
contra el franquismo del cual 
eran destacados politicos algu
nos de sus actuales dirigentes, 
o corno la formulación por 
parte de I.U., amparàndose en 
la hipotética conquista de 
«electorado socialista» prove
niente de UGT, que resulta ri- 
dicula si consideramos que 
està formación no ha consegui- 
do siquiera alcanzar el techo 
que consiguió el P.C.E. con 
Santiago Carrillo al frente en 
el 79, con lo que quizà su anà
lisis deberà ser que ha recupe- 
rado parte del «voto ùtil» de 
CC.OO., de la posibilidad de 
realizar una katarsis a la gue- 
ga.

Para finalizar, sólo senalar 
que una cosa si ha quedado 
patente en estas elecciones, la 
izquierda en su conjunto, ha 
crecido y dentro de ésta el nù
mero de electores que creen 
necesario un giro hacia la iz
quierda de la acción del Go- 
bierno. Cada cual saque sus 
conclusiones.

CARTAS AL DIRECTOR 

Un problema de todos
Soy una vecina de Torrejón 

y he leido despacio y con inte- 
rés su información sobre el 
Barrio de las Fronteras, donde 
los vecinos de han enfrentado 
a los vendedores de drogas 
que tienen en su zona.

Me satisface el que las auto- 
ridades hayan tornado serias 
medidas para acabar con el 
problema que lo tenemos nto- 
dos aunque Fronteras lo 
padezca màs. Me aiegra que 
los vecinos se hayan juntado 
para echar de alli a esos «ase- 
sinos» que envenenan a nues-

Un buen 
tirón de 
orejas

El pasado domingo me dijo 
un amigo que vive en Coslada, 
que «El Corredor del Hena
res» habia salido otra vez e in
cluso se lo habfan regalado en 
el kiosko al comprar El Pais. 
Quiero decide que a mi no me 
lo regalarón pero es que a San 
Fernando no habia llegado, ni 
el sàbado, ni el domingo, ni el 
lunes.

^No tienen ustedes inten- 
ción de ponerlo en los kioskos 
de nuestro pueblo?. Espero no 
tener que ir a Coslada a poder 
comprar un ejempiaf y que se 
acuerden ustedes de nosotros, 
los de San Fernando, aunque 
seamos menos.

Francisco Ramos

tros jóvenes y que inckiso re- 
galan droga en los colegios. 
Todo esto està muy bien pero 
me preocupa que ahora los 
traficantes se vayan a otros ba- 
rrios de Torrejón y dentro de 
un tiempo los vecinos tenga- 
mos que hacer lo mismo y ma- 
nifestarnos para los quiten de 
nuestro barrio y se los lleven a 
otro y asi siempre.

Sr. Director:
Deseo expresarle mi satis- 

facción por la aparición, nue- 
vamente, del periòdico que 
Ud. dirige. Cada dia se hace 
màs necesario el que los veci
nos de el Corredor estemos 
màs informados de lo que ocu- 
rre junto a nosotros y poder 
apreciar un esfuerzo profesio- 
nal por hacernos Ilegar esa in
formación de una forma seria.

Espero y deseo que su pe
riòdico alcance su edición se
manai y ver incrementado el 
nùmero de pàginas y los repor- 
tajes, fundamentalmente ,de 
todos los problemas que nos 
ocupan a los cerca de 5(K).(KH) 
vecinos que habitamos en los 
pueblos y ciudades que tratan 
Uds. a nivel informativo.

A modo de sugerencia y 
pese a que ya lo tocaron Uds. 
en alguna edición anterior, la 
carretera N-II sigue siendo un 
«calvario» para todos los 
nque, a diario, tenemos que 
trasladarnos a Madrid a prime- 
ra hora de la manana.

El puente de San Fernando

Espero que la Policia las 
otras autoridades solucionen 
este problema no sólo en las 
Fronteras, a quienes quiero fe
licitar por lo que han hecho, 
sino de todo el pueblo de To
rrejón de Ardoz porque no es 
bueno para nadie y la droga 
destroza las familias.

A .L .R .

sueie ser el punto de encuen- 
tro de muchos automovilistas 
para comenzar una tediosa ca- 
rabana que no ha mejorado 
pese a haber abierto el tercer 
carril junto al Barrio del Aero- 
puerto. Todos los dias, alguno 
se salva, pero muy pocos, te
nemos que soportar el mismo 
problema, sin contar con que 
se haya producido algùn acci
dente o esté lloviendo, y lo 
màs triste es que el transporte 
pùblico, hoy por hoy, no nos 
ofrece alternativas vàlidas y 
confortables que nos inviten a 
dejar nuestro coche en casa o 
en algùn aparcamiento disua
sorio en nuestra población.

No quiero aburrirle con algo 
que seguramente Ud. también 
conoce pero si felicitarles por 
su reaparición y animarle a se
guir trabajando por conceder 
una tribuna desde donde po
der expresar nuestras quejas, 
agradecimientos, preocupacio- 
nes, etc.

Abel Pérez Rubio
Alcalà de Henares

Felicitaciones y sugerencias
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La droga es un 
problema de todos

No podemos mantenernos al margen de cuanto està ocurriendo en el Barrio de Las Fronte- 
ras de Torrejón de Ardoz. La indefensión, el aburrimiento y la necesidad de proteger a su 
familia ha llevado a unos vecinos a tornar decisiones que, para algunos, pueden parecer dràsticas 
pero que para otros es el ùnico medio de sentirse protegidos contra la lacra que supone la droga 
y sus fatales repercusiones para quienes se enganchan a ella y para los que tenemos que cruzar 
la calle a diario.

No estamos hablando de malas actuaciones de la Policia cuando decimos indefensión. Un 
problema corno este de la droga, en el que todos debemos estar comprometidos al igual que 
todos lo padecemos en nuestros pueblos y ciudades, pasa por soluciones distintas de diferentes 
estamentos.

No podemos basar la lucha contra al narcotràfico en una actuación exclusivamente policial. 
La desesperanza se puede ver reflejada en hombres y mujeres que, desde su puesto en las 
Fuerzas de seguridad del Estado, ven corno todo el esfuerzo y riesgo que han tenido que hacer 
para luchar contra «individuos», «presuntos traficantes», se pierde con la mala actuación, o nula, 
de un juez que a la hora de estar en su despacho està comiendo y no se le puede molestar, por 
ejemplo.

En la calle està la frase de que «entran por una puerta y salen por la otra». Està es la 
inseguridad de la que hablamos, la falta de unos criterios a la hora de condenar una actuación 
penada y perseguida por la policia es solventada con unas declaraciones por parte del sospechoso 
ante un juez. Posiblemente sea necesaria la adecuación de las normas juridicas al problema 
social que plantea la droga. Otro estamento implicado en este asunto es el Ministerio de Sanidad 
y, o, las instituciones que en las Comunidades y regiones representan, actuan y gestionan en su 
nombre. Los politicos no se pueden quedar en lo anecdótico. Hay que profundizar y hacer un 
seguimiento efectivo de los programas que se montan, vigilando que los objetivos marcados 
sobre el papel se vayan cumpliendo, responsabilidad absolutaa de los profesionales que lo llevan 
a cabo. Para todo esto no basta con la declaración de intenciones o decir: «Hemos puesto en 
marcha» a todos los proyectos hay que dotarlos de unos minimos medios para poder realizar sus 
funciones. Eso corresponde a la administración.

En el aspecto policial se hace necesaria la coordinación absoluta de todas las fuerzas de 
Seguridad del Estado, trabajar mano a mano, sin que las intervenciones supongan éxitos aislados 
para unos funcionarios o departamentos, sino, que sea la labor de unos planteamientos conjuntos 
y coordinados.

Por ultimo estamos implicados en està lucha todos los vecinos y ciudàdanos que no podemos 
esconder la cabeza cuando el problema atane a ótros vecinos alejados, fisicamente, de nosotros. 
La lucha contra la droga y contra los traficantes pasa por la denuncia valiente de todos nosotros 
de aquellos que «trafican» con la salud y el bienestar de todos nosotros y de nuestros hijos. .

Asi, decimos que todos estamos implicados en la lucha, el tema no se limita a los habitantes 
de Las Fronterasa o del barrio Puerta de Madrid, o de las madres de Carabanchel, todo eso nos 
puede llegar a nosotros y pediremos la ayuda y el compromiso de los demàs, prometàmonos 
nosotros desde ahora mismo y ayudemos a que desaparezca.

Cartas
al director

Los textos destinados a 
està sección no deben exce- 
der de 30 lineas mecanogra- 
fiadas a doble espacio. Es 
imprescindible que estos 
textos vayan firmados y que 
en los mismos se refleje el 
domicilio, telèfono y nume
ro del Documento Nacional 
de Identidad o pasaporte del 
autor/autores.

EL CORREDOR DEL 
HENARES se reserva el de- 
recho de publicar estas cola
boraciones, asf corno el re- 
sumirlas o extractarlas 
cuando lo considero ojiortu- 
no. Sólo seràn devueltos 
aquellos originales que se 
soliciten en el propio esen
to, pero nunca se facilitarà 
información postai o telefò
nica sobre ellos.

L a  n o ta  icon oclasta

LA CUESTION DEL P.P.
O LOS APARCAMIENTOS. 

PERO SI ES TAN IMPORTAN
TE

^POR QUE ASI?
Es indudable que el hecho concreto de relevar o rebelarse en 

situaciones, con las que no se està de acuerdo, es algo preciso 
en cualquier estado democràtico.

Q u ié r a s e  o no un Estado social y democràtico de derecho be
va a que se tengan que realizar determinadas actuaciones, en 
cuanto las mismas pueden implicar, o por lo menos asi se entien- 
dan, una posición de reforzamiento de los que necesitan equipa- 
mientos dentro de la mejora del nivel de vida de las personas.

No ha de engafiarse el personal, pero es incuestionable que la 
realización de obras de aparcamiento subterràneo implica una 
cooperación de la actividad privada con las funciones publicas 
de dotaciones equipacionales para los ciudadanos y las colectivi- 
dades.

Elio es innegable, aunque se quiera dèsvirtuar estas aportacio- 
nes dotacionales, que suponen una nueva estructuración o adap- 
tación del colectivo cercano, comunidades de vecinos, industria- 
les, empresarios, profesionales a esa nueva realidad, que les per- 
mite o va a permitir situar sus relaciones desde otro nivel.

Esto significa que las actitudes contrarias sean dificiles de con
figurar, porque no existe realmente un conjunto de perspectivas 
de dotación para las colectividades, ya que éstas, una vez asenta- 
das, tienden a mantener estàticamente lo existente, con una con- 
servación màs bien escasa.

Se està en presencia de una estimación de necesidades que se 
ha de atribuir a colectividades, cada vez màs asentadas en su 
medio, y en las que se produce una menor variación, sobre todo 
cuando se encuentra una mediación de circunstancias, de cierta 
calidad de vida.

Es improbable, por ejemplo, que las circunstancias vari'en, so
bre todo en momentos de gran impulso econòmico, que se cen
tra o abarca en unos pocos, pero los efectos secundarios llegan 
màs o menos a todos.

Guste o no una Administración prestacional y de servicios, 
que actua de acuerdo a los principios de objetividad y de some- 
timientos a la Ley y al Derecho, y a los intereses publicos, deter
mina que todo poder publico, toda Administración se tenga que 
atener a los hechos comprobados y a los datos de la realidad de 
una manera estricta, lo cual le ha de llevar a una decisión —acto 
administrativo— que tiene efectos juridicos y està sometido al 
control de los Tribunales, en cuanto a su adecuación al ordena- 
miento y a los principios que informan la actuàción de las Admi
nistración publica, art. 103.1 de la CE, que tiene, innegablemen- 
te, fuerza normativa, por si mismo.

Està sujeción a la Ley y al Derecho del Poder Publico en la 
economia, es decir, en la construcción o no de aparcamientos 
subterràneos —corno obras y prestación de servicios, dentro de 
la amplia gama o pluralidad de las facultades de la Administra
ción en su actuación-intervención en la economia o en las activi- 
dades de los particulares— ha de someterse al principio de pro- 
porcionalidad, por lo que ha de conceder licencia cuando una 
comunidad de propietarios quiere construir un aparcamiento, 
con el pago de todas las tasas e impuestos, teniendo en cuenta 
que las licencias en el àmbito locai se conceden sin perjuicio de 
tercero y salvo el derecho de propiedad, lo que lleva a que quien 
esté en desacuerdo pueda reaccionar en via civil, mediante el 
correspondiente interdicto.

Ademàs se ha de senalar que la proporcionalidad de la actua
ción de la Administración genera por si mismo el control y la 
mediatización dentro de la esfera de actuación privada.

Elio es asi y por eso el PP està propiciando, por conductos 
màs que curiosos, una situación de inexistencia de dotaciones, 
que debe rechazarse, aunque quizà hacerse de otra forma, màs 
matizada, pero no puede hablarse de algo positivo cuando sólo 
se dice que no y se actua contradictoriamente.

EL FILOSOFO CINICO

Su anuncio GRATIS en 
EL CORREDOR del Henares

Anuncios por palabras con una extensión màxima de 
tres lineas mecanografìadas, para comprar, vender, 
cambiar, etc., entre los particulares de 
EL CORREDOR.

Envie su anuncio a:
C/. Acacia, 8 y 10

28850 TORREJON DE A R D O Z (Madrid)
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ALCALÀ DE HENARES

Presentado el Pian General de Ordenación Urbana

El avance del Pian General 
de Ordenación Urbana de Al- 
calà de Henares (PGOU) fue 
presentado el publico, el pasa- 
do martes.

La importancia de este 
avance radica en que de él de- 
penden todas las decisiones ur- 
bamsticas que se tomen en 
està ciudad, considera el eje 
principal del Corredor del He
nares.

A la presentación acudie- 
ron: Eduardo Mangada, con- 
sejero de la Politica Territo- 
rial; Fiorendo Campos, alcal
de de Alcalà de Henares; Teo
doro Escribano, concejal de 
Planeamiento; Alvaro Her- 
nàndez, miembro del equipo 
redactor de la compania plani- 
ficadora; ademàs de los conce- 
jales de todos los grupos poli-

ticos y miembros destacables 
de la ciudad.

Eduardo Mangada vino en 
sustitución de Joaquin Legui- 
na, presidente de la Comuni- 
dad de Madrid, que se encon- 
traba en Viena en una reunión 
de Capitales de Europa. Afir- 
mó que la Consejeria de Poli
tica Territorial haria un estu- 
dio profundo de este avance, 
entendiendo a Alcalà corno 
una pieza clave del Corredor 
del Henares, pero sin que por 
elio, fuera insolidaria con los 
demàs pueblos de Madrid.

Por otro lado, considerò que 
los primeros planes urbanisti- 
cos que se realizaron en los 
afios 69, y que recibieron duri- 
simas criticas, fueron una de 
las conquistas culturales mas 
importantes que surgieron en

el pais, ya que han hecho posi- 
ble que los planes futuros sean 
mas agresivos, corno el PGOU 
de Alcalà.

Ante la situación en la que 
se encuentra en estos momen- 
tos la ciudad, —escasez de 
suelo sin recalificar, tipografia 
inadecuada y situación de trà- 
fico y transporte pésimos), Al-1 
varez Hernàndez prevee que 
cuando el avance se apruebe, 
està ciudad entrarà en compe- 
tencia con otras ciudades, por- 
que ofrecerà mejores alterna- 
tivas que otras zonas de Ma
drid.

El alcalde, Florencio Cam
pos, definió el PGOU corno 
un proyecto en el que se dise- 
fiarà el futuro de està ciudad 
en un periodo de tiempo entre 
10 a 15 anos, resaltando todos

los factores que posee Alcalà, 
corno son, entre otros, la Uni- 
versidad, el casco histórico, el 
ferrocarril, la proximidad del 
aeropuerto, etc.

El Pian General de Ordena
ción Urbana cuenta entre 
otros proyectos con los de una 
gran Urtiversidad en marcha, 
suelo industriai para empresas 
de alta tecnologia, la creación 
de un Parque Tecnològico, 
una sòlida base industriai, un 
medio ambiente privilegiado, 
terrenos para la promoción 
publica, un gran parque de 
Ocio. Todo elio, supondrà en 
el futuro la ampliación de mu- 
chos puestos de trabajo para 
una ciudad que està a la cabe- 
za del paro en la Comunidad 
de Madrid.

Pronuestas a 
los problemas
de la ciudad

El grupo politico del CDS, 
comentó en rueda de Prensa, 
los temas màs candentes que 
afectan a la ciudad, la ubica- 
ción de la empresa en el distri
to Vili y la adjudicación de 
los aparcamientos.

La alternativa que ofrece el 
Supro al conflicto que ha sur- 
gido en la polémica de Inter- 
print, es que el Ayuntamiento 
cada unos terrenos industriales 
a la empresa, para que se ins
tale en ella en un plazo de 3 a 
5 anos, con la posibilidad que 
se incluya en el futuro Pian 
General de Ordenación Urba
na los danos y perjuicios que 
se pudiera cometer contra la 
fàbrica, asegurando està nego- 
ciación con un convenio.

El empresario Luis Romero 
comentó al CORREDOR 
DEL HENARES, que a pesar 
de encontrarse dentro de la le- 
galidad, mantienen en todo 
momento una postura nego- 
ciadora, sin entender, porque 
no obtienen la licencia de 
apertura cuando cumplen to
dos los requisitos reglamenta- 
rios, ya que se encuentran en 
una situación limite, que de 
continuar asi, se podria llegar 
al expediente de regulación de 
empieo y la suspensión de 
pago.

En cuanto a la politica de 
aparcamientos que se està pro- 
duciendo en la ciudad, el CDS 
asegura que el tema se ha des- 
bordado, ya que en menos de 
un aho, existe 31 aparcamien
tos previstos en distintas fases 
de tramitación, realizàndose 
sin tornar las precauciones ne- 
cesarias.

En este sentido, propone 
que los aparcamientos se ges- 
tionen a través de las juntas de 
los distritos, que serian la en- 
cargada de realizar un sondeo 
para que los vecinos que les 
afecten directamente las 
obras, las aprueben o denie- 
guen la adjudicación y por tan
to la licencia de obra.

El partido de Centro Demo
cràtica Social no se ha definido 
sobre el Pian General de Or
denación Urbana por conside
rar, que el equipo de Gobier- 
no està realizando una mala 
gestión en este asunto, ya que 
se preveia en un principio dis
tintas reuniones entre promo- 
tores y empresas sobre el 
PGOU antes de la exposición 
del avance, hecho que no se 
ha producido por lo que se fre
na la participación que tanto 
alienta el partido socialista.

EL CORREDOR  
del H enares
Periòdico
independiente
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\ -  POLIGONO RESIDENCIAL LA RINCONADA
Entre el nuevo acceso a Loeches y Nueva
Alcalà, un barrio en baja densidad y
rodeado de parques pùblicos, recupera
para la ciudad el gusto por el Ho Henares.
La promoción publica es mayoritaria.

2 -  POLIGONO RESIDENCIAL LOS ESPARTALES 
Al norte de la autovia, entre las carreteras
de Meco y Camarma, surge un gran 
barrio para 5.000 viviendas, en su 
mayoria de promoción publica y predo 
tasado. Juntamente con las previsiones 
de la iniciativa privada en el àrea 
de Teatinos, el norte de Alcalà recibe 
la mayor cantidad de nuevas viviendas 
en el futuro.

3 -  PARQUE TECNOLOGICO DEL HENARES 
Entre la autovia y la ferrovia, un moderno 
enclave para la industria punta conectado
con la Universidad, elevarà la calidad 
y la cantidad de los puestos de trabajo.

4 -  PARQUE DE OCIO LA GARENA
Gracias a la construcción de un golf, 
oficinas y un pequeno enclave de 
viviendas unifamiliares aisladas, la ciudad 
capta màs de 80 hectàreas para la 
creación de un àrea recreativa que 
complete la oferta cultural existente en Alcalà.
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«Cada ano disminuye la producción de forma 
alarmante»

Clausurado el 19 Festival de Cine

El 19 Festival de Cine de Alcali de Henares se inaugurò el 
17 de noviembre en el teatro Salón Cervantes, con el simulacro 
de un rodaje de cine realizado por el grupo de teatro de la Uni- 
versidad, dausurandose el viemes 24, por el actor còmico Gui- 
llermo Montesino, que dio colorido a estas jornadas cinemato- 
graficas.

Los cortometrajes que fueron galardonados fueron: «Sabor 
a Rosas» de Monica Agulló en el Premio Comunidad de Ma
drid, con una dotación econòmica de medio millón de pesetas.

El Premio Nacional de 35 
min., con una asignación de 
medio millón de pesetas fue 
entregada a «Su primer baile» 
de Azucena la Rubia, 400.000 
pesetas a «Izmira-Esmirna» de 
Manuel Grosso y por ùltimo 
300.000 a «Ninos frios» de 
Carmelo Espinosa.

El Cortometraje «Akixo» de 
Juan Manuel Bajo Ulloa con- 
siguió uno de los tres premios 
que concede CajaMadrid,

quedàndose desierto dos de 
los que se tern'an previsto.

El premio ONDA MA
DRID, sin ninguna dotación 
fue para el guión mas originai 
de Begona Baena «La partida» 
y una Mención Especial a 
«Ajedrez» de Miguel Gutié- 
rrez.

El Premio Universidad de 
Alcalà de Henares, Pantalla 
Abierta fue para el largome- 
traje «El mejor de los tiem-

pos» de Felipe Vega, siendo el 
millón de pesetas para la dis- 
tribuidora comercial que haya 
comprado o compre la pelicula 
ganadora.

El Premio Festival de Cine- 
Altea Ediciones de Historia 
para el Cine, concedió el ga- 
lardón en la sección EGB a 
«El oso Hormiguero y la Hor- 
miga» de Miguel Angel Lagu
na del Colegio Publico Severo 
Ochoa, de Torrejón de Ardoz. 
La sección Ensenanzas Me- 
dias, fue para «El cura de la 
aidea» de Francisco Javier Ro
drigo del Centro de Ensenan
zas Integradas. El mejor Car
tel, Sección EGB, lo obtuvo 
«La Mansión», de Ana Belén 
Laguna del Colegio Publico 
Severo Ochoa de Torrejón de 
Ardoz. La mención especial 
fue otorgada a «Dermos» de 
Francisco J. de los Rfos del 
Colegio Publico Andrés Sego- 
via de Torrejón de Ardoz. Y 
el Mejor Cartel Sección Ense
nanzas Medias lo consiguió 
«Festival de Cine» de José Ru- 
bio Malagón del Instituto de 
Bachillerato Alonso Quijano 
de Alcalà de Henares.

El Ministerio de Cultura concede pocas subvenciones para el elevado coste que supone la pro
ducción de una pelicula.

£1 director del Festival opina

—< En las reuniones que han 
mantenido, creen que el corto
metraje sigue siendo el patito 
feo del Cine?

—Las conclusiones a las que 
se llegan nunca son positivas, 
porque es cierto que todavia 
sigue siendo el patito feo, es 
una actividad discriminada en 
la industria cinematogràfica, 
porque es la ùnica oportuni- 
dad que tienen los jóvenes 
para hacer cine. El cortome
traje es una labor de héroes, 
de locos por el cine, cuya mi- 
sión es muy dificil de definir. 
Las conclusiones, por tanto, 
son muy tristes porque existen 
pocas subvenciones, por lo 
que cada ano, va disminuyen- 
do la producción de manera 
alarmante.

—,-Quién es el responsable 
de està situación?

—Me imagino que de la Ad- 
ministración porque hacer cine 
en Espana es muy caro, el Es- 
tado es una fuente de financia- 
ción en los cortometrajes que 
se realizan en nuestro pais. 
Hay que tener en cuenta, que 
no hay una escuela oficial de

cinematografia, sólo existe la 
facultad de Ciencias de la In- 
formación que tiene una rama 
de imagen y sonido, donde las 
pràcticas brillan por su ausen- 
cia.

—iLos festivales ayudan a 
la promoción de los cortome
trajes?

—Naturalmente, ya que las 
posibilidades de los cortome
trajes son cada vez menores, 
ya que los cines no tienen obli- 
gación de ponerlo. La televi- 
sión podria ser una solución 
pero sin embargo, no se hace 
nada, si se programan de vez 
en cuando, pero no se anun- 
cian y se suprimen cuando la 
programación lo considera ne- 
cesario, se le considera un 
mero relleno, con lo cual es 
una via desaprovechada.

—£Cómo es la respuesta del 
publico ante los cortometra
jes?

—La respuesta es buena, 
pero tengo una idea particular, 
y es que la gente no sabe qué 
es un cortometraje, en gene
rai, tienen una idea muy equi-

vocada, porque piensan que es 
una obra rara, aburrida, de un 
pirado que hace una pelicula 
que dura 10 minutos. La me
jor definición es una pelicula 
que dura poco, que puede ser 
aburrida, divertida, larga, pe- 
sada, bonita, triste, aiegre, 
todo eso, porque en definitiva 
es una pelicula.

—,-,Cuàl ha sido el presu- 
puesto que se ha invertido en 
el Festival de Cine?

—Ha costado mucho esfuer- 
zo, econòmicamente unos 18 
millones de pesetas, ademàs 
de las aportaciones que se han 
conseguido por publicidad, 
por venta de entrada. El pre- 
supuesto lo han aportado, la 
Comunidad de Madrid, el 
Ayuntamiento a través de la 
Fundación Colegio Rey, la 
Universidad, Caja de Ahorro 
y el Ministerio de Cultura.

—; Por qué Joaquin Leguina 
no estuvo presente en la inau- 
guraciòn?

—Imagino que no pudo ve
nir, creo que no podia porque 
estaba muy ocupado.

BREYES - BREVES - BREVES

No existe peste equina
Preocupación ante la posibilidad de un brote de peste equina 

al encontrar la Guardia Civil una yegua muerta en las proximi- 
dades del rio Torote.

Tras analizar. las visceras del animai en el laboratorio de Alge- 
te, los veterinarios informaron que las causas que produjeron el 
fallecimiento de la yegua, no procedian de dicha enfermedad, 
sino que podia haberse debido a un mal parto o a otras causas, 
aùn sin determinar.

La yegua, segùn el informe de los veterinarios se encontraba 
en avanzado estado de putrefacción pues llevaba muerta unos 
ocho o diez dias. Posteriormente y tras haberse cumplimentado 
todos los pasos requeridos, se procedió a sepultar los restos del 
animai.

El concejal de Salud, José Maria Irasforza, informò en rueda 
de prensa que por el momento, no existen indicios de peste equi
na en el municipio de Alcalà.

Otro caso similar, ocurrió hace un mes aproximadamente 
cuando la Guardia Civil, encontró otra yegua muerta en una 
finca de la carretera de Daganzo, pero en està ocasión fue impo- 
sible determinar el motivo del fallecimiento, debido al avanzado 
estado de descomposición en que se hallaba et animai.

El Ayuntamiento arreglarà los 
jardines del Distrito V il i

La visita que se realizó al Distrito Vili de Alcalà de Henares, 
Teodoro Sànchez, tuvo corno resultado el compromiso de ade- 
centar todos los jardines de està barriada.

En està misma linea, se crearà una pequena zona verde en el 
rincón de la residencia de la calle Turina y Albeniz, y se repon- 
dràn con nuevas plantas las jardineras colocadas en todo el dis
trito.

Teodoro Sànchez, atendió las sugerencias de los vecinos de la 
calle Nuevo Batàn, referidas a que se utilicen los presupuestos 
de la Delegación del Distrito para proteger con una alambrada 
el seto que està ubicado en el jardin de està zona, al igual que 
reponer ràpidamente los columpios, ya que se encuentran defec- 
tuosos y podrian poner en peligro a los ninos que habitualmente 
disfrutan de estos juegos infantiles.

El Concejal del Distrito Vili considera oportuna la construc- 
ción de un aparcamiento en la calle Santo Orcaz, por lo que se 
informarà a los vecinos para que expongan sus opiniones sobre 
el proyecto independientemente del jardin que se realizarà en el 
pasillo centrai de està misma calle.

Por otro lado, tras las conversaciones mantenidas con los téc- 
nicos de telefònica, se instalaràn a finales de ano o a principio 
del próximo, dos cabinas telefónicas en la zona de IVIÀSA, asi 
corno una en la calle Reyes Magos y otra en la calle Bretón con 
Albeniz, debido a la escasez en comparación con las nécesidades 
reales de los usuarios.

Salud bucodental en colegios
La Fundación FUNSAL y el Ayuntamiento colaboraràn, con- 

juntamente, en un programa de salud bucodental, destinado a 
la prevención de caries en los ninos escolares de corta edad.

Està campana se realizarà, en los colegios publicos y concerta- 
dos, en los que los profesores ensenaràn a sus alumnos, el modo 
corredo de cuidar la boca para evitar, en un futuro, posibles 
alteraciones.

La encargada de aportar el personal y los instrumentos nece- 
sarios, serà la fundación Funsal, que depende de la Càtedra de 
estomatologia infantil y ontodoncia de la universidad Compiu
t e l e  de Madrid; mientras que, el ayuntamiento por su parte, 
colaborarà con la cesión del locai.

En una rueda de prensa, el Concejal de Salud, José Maria 
Irastorza recalcó que «la campana no pretende hacer una com- 
petencia desleal a los dentistas, sino ai contrario, crear una clien
tela a estos profesionales, debido a los hàbitos que adquiririan 
los màs jóvenes».

El eje centrai de este programa, gira en torno a las repercusio- 
nes que puede tener en el cuerpo humano, una dentatura des- 
cuidada.

Por otro lado, el ayuntamiento viene realizando de forma par- 
cial, una campana similar desde el curso 84-85, a través del servi- 
ciò mèdico del Centro Salud. El primer centro que llevó a cabo 
tal iniciativa fue el colegio Luis Vives, incorporàndose, en anos 
sucesivos, el resto de instituciones educativas.
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Se pone en tela de juicio el sistema de trabajo de la empresa concesionaria

Vertederos incontrolados, un problema de limpieza

Aspecto del vertedero incontrolado de Matensa, donde cascotes, 
basuras y  escombros se han ido acumulando.

A cuatro kilómetros del cen
tro en la Avenida de la Consti- 
tución un vertedero incontro
lado ofrece un aspecto desola- 
dor. Las ruinas del edificio 
Matesa se levantan entre los 
montones de escombros, cas
cotes y basuras que se han ido 
arrojando sin ningun tipo de 
control a lo largo del tiempo. 
Existen otros vertederos en 
Torrejón, pero este es el que 
por sus dimensiones crea una 
preocupación mas grave junto 
con otro a la salida de la Na
tional II hacia Ajalvir que ya 
se subsanó el verano pasado.

La limpieza del vertedero 
Matesa es un tema espinoso y 
largo. El ano 1988 la Corpora
tion mandò un comunicado a 
los propietarios para que se 
vallara y limpiara el terreno. 
En abril de este ano el Ayun- 
tamiento pidió su limpieza a la 
empresa Castellana de Servi- 
cios con la que tiene un con- 
trato desde 1983. Nada se hizo 
al respecto. Rafael Pareja, 
concejal responsable dice que 
«si el dueno del terreno no

Por segundo ano consecuti
vo la educación vial llega a la 
escuela. La acogida de estos 
cursillos por parte de los cole- 
gios pùblicos de Torrejón de 
Ardoz ha sido enorme. De 
nuevo la Concejali'a de Politia 
Municipal ha puesto en mar
cita este programa con algunas 
novedades sacadas de la expe- 
riencia.

Se quiere impartir una edu
cación creativa y motivadora, 
dejando dg lado el tipico ma- 
chacamiento, de ahi que el 
cursillo està dividido en clases 
teóricas y pràcticas. Al mismo 
tiempo se desea crear una con- 
ciencia ciudadana de lo que es 
el tràfico y convertirlo en algo 
mas humano.

Las clases teóricas duraràn 
dos horas y constaràn de expli- 
caciones sobre las normas de 
circulación, proyecciones de 
vi'deo-diapositivas, resolución 
de ejercicios y de tests sobre 
tràfico.

Las clases pràcticas se reali- 
zan en el parque de las veredi- 
llas, en cuya parte de atràs se 
està construyendo un circuito. 
En el primer ciclo solamente 
se daràn clases a los ninos de 
2.° de EGB con coches de pe- 
dales, està es una de las nove
dades. El ano anterior se utili- 
zaron karts-motor, coches con 
un motor de 49 c.c., «pero no 
tem'an mucho viabilidad por- 
que tem'amos que montar con 
ellos y resultaba peligroso» co- 
menta Santiago Romero, uno 
de los responsables y profesor 
de estos cursos.

A partir de cuarto, las clases 
pràcticas entranan la utiliza-

hace la limpieza cuando se le 
indica a través de Ordenación 
Urbana, automàticamente los 
costes que suponga dicha lim- 
piezà los tiene que sufragar el 
propietario, no entiendo pues 
cuàl es el inconveniente que 
tiene Castellana de Servicios».

A parte de los vertederos 
hay màs cuestiones puestas en 
tela de juicio corno son el sis
tema de limpieza y de trabajo 
de la empresa. Ha habido con- 
versaciones entre las partes in- 
teresadas y se le ha mandado 
notas a través de un vigilante 
de Higiene Urbana o del Tèc
nico correspondiente que haga 
la limpieza de calles y fuentes, 
recogida de papeleras, etc. 
También se les ha immpuesto 
sanciones leves de 5.000 pese- 
tas. Entonces, de una manera 
inmediata se regenera la situa- 
ción y empiezan a trabajar, 
pero transcurrida una tempo
rada se vuelve a la desidia y 
dejadez.

Hace una semana el equipo 
responsable del Ayuntamiento

ción de bicicletas y karts-mo
tor. Hoy en dia se regalan bi
cicletas corno juguete, pero el 
problema estriba en que se usa 
dentro de las calzadas por los 
chavales de Torrejón con el 
consiguiente riesgo de acci
dente. Estas clases tratan de 
que vean la bicicleta corno 
vehi'culo y se respete corno tal.

Para hacer las clases màs

habló de nuevo con Castella
na, la cual se ha comprometi- 
do verbalmente a resolver el 
conflicto. Entre otras cosas 
van a poner los medios ade- 
cuados para raspar los conte- 
nedores, foco de infecciones, 
por hallarse restos de basura 
adosados a sus paredes. La co- 
laboración de los vecinos es

amenas se dispone de varios 
karts que hacen las delicias de 
los muchachos. Sin embargo, 
para los alumnos de 8." serà 
sustituido por el ciclomotor, 
puesto que las posibilidades de 
que utilicen uno en un futuro 
muy próximo son grandes so
bre todo cuando vayan al sus- 
tituto.

Asimismo, este ano se ha in-

fundamental, dejando la basu
ra en bolsas normalizadas 
corno se explicó en un bando 
y depositàndolas a las horas 
indicadas. A partir del lunes 
27 de noviembre comienza el 
margen de confianza de 15 
dfas para que mejore la situa- 
ción en torno a la limpieza de 
la ciudad.

troducido la novedad de que 
los colegios de Torrejón deben 
presentar una solicitud indi
cando las fechas màs conve- 
nientes, para que los responsa
bles elaboren un calendario 
durante el curso. Hasta el mo
mento cuatro colegios de los 
veintiséis han terminado este 
programa.

Nueva 
ordenación 
del tràfico 
en el casco 
antiguo

En el ùltimo Pieno del 
Ayuntamiento se aprobó una 
naueva Ordenación de la cir
culación en el casco viejo de 
Torrejón, elaborada en base a 
un estudio desarrollado por la 
Politia Municipal. Para Carlos 
Gascón, Oficial Jefe «desde 
hace bastante tiempo se viene 
observando una problemàtica 
muy seria con el tràfico en el 
que salen perjudicados- ciuda- 
danos, comerciantes e indus- 
triales de la zona».

Se hace, pues, necesario 
modificar el sentido de la cir
culación de algunas vfas corno 
la calle Cristo dirección norte- 
sur desde la calle Madrid a la 
Avda. de la Constitución. Asi
mismo, la calle los Curas cam
bia de sentido desde la calle 
Madrid a la calle Cardosa, 
siendo de doble dirección el 
tramo comprendido entre la 
calle Cruz y Madrid. Por tra- 
tarse de una via demasiado es- 
trecha, 8,40 m., se suprime el 
estacionamiento en uno de los 
màrgenes; sin embargo, se 
aprovecha otra de las partes 
de màs anchura para habilitar 
una zona de carga.y descarga 
con una longitud de 30 m.

Dentro de està nueva Orde
nación se prevee la ampliación 
de zonas de carga y descarga 
para los vehiculos de transpor- 
tes en las calles Calderas, Pes- 
quera, Cervantes, Iglesia, 
Granados, Medinaceli y los 
Curas. El abastecimiento casi 
diario de productos perecede- 
ros a galerias y mercados in- 
crementan de una manera no- 
table la circulación, provocan
do un caos circulatorio.

Con todas estas modificacio- 
nes se pretende facilitar el ac
ceso al centro urbano y agili- 
zar la salida de vehiculos des
de el casco urbano hacia las 
afueras a fin de evitar los co- 
lapsos de circulación. Otro de 
los objetivos radica én evitar 
el excesivo callejeo del con- 
ductor para localizar un co- 
mercio o un banco.

Por ùltimo, para incremen
tar la seguridad en las vias rà- 
pidas se colocarà un semàforo 
en la calle Madrid confluencia 
con Libertad, debido a la peli- 
grosidad de este cruce. Tam
bién se ensancharà la acera en
tre la calle los Curas y Palen- 
cia al ser uno de los accesos es- 
colares en el que los ninos se 
ven obligados a circular por là 
calzada.

Anuncios:
Teléfonos 
656 67 39 
675 46 55

Acacias, 8 y 10 
Torrejón de Ardoz

Con algunas modificaciones respecto al ano anterior

Circulación Vial en las aulas

Las ninas se divierten haciendo las pràcticas de su curso de educación vial en las Veredillas.
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La Escuela de la Carne

Mató a su jefe  
con unas tijeras

Un fuerte olor se expande por toda la sala de despiece 
de la calle Brujula, 19 en Torrejón de Ardoz. Diez mucha- 
chos uniformados de bianco con peto, malia y guantes,in- 
tentan deshuesar piezas de cerdo. Se trata de las pràcticas 
correspondientes a un curso de aprendices de camiceria 
iniciado en la nueva Escuela de la Carne.

El programa del curso està divi- 
dido en una parte teòrica y otra 
pràctica. La primera se imparte 
en la Casa de Cultura del AyUnta- 
miento, los viernes por la tarde. 
Un tècnico de comercio les ense- 
na conocimientos generales de co
mercio, distribución, matemàticas 
y psicologia comercial, mientras 
que un veterinario se encarga de 
«Tecnologia de la Carne» asigna- 
tura que estudia anatomia, mùs- 
culos, procesos fisicos y quimicos.

En la sala de despiece se reali- 
zan las pràcticas de lunes a jue- 
ves, de 4 a 9 con un cuarto de 
hora de recreo. Lucio Alonso, 
profesor del cursoy antiguo carni- 
cero, profesión heredada de su fa- 
milia, comenta que «empiezan 
descortezando tocino para el ma- 
nejo de la mufieca y el cuchillo, 
asi ellos podràn cortar con suavi- 
dad y sabiendo correr el cuchillo. 
Si le apretamos, la mano va aga- 
rrotada y si le dejamos muy suel- 
to, el cuchillo se puedc escapar».

Afortunadamente ningùn acci
dente se ha producido en lo que 
va de mes gracias a los petos fo- 
rrados con chapa y a los guantes. 
El mismo profesor senala «hasta 
hace 15 anos los carniceros anti- 
guos no conociamos este tipo de 
utensilios, nos valiamos simple- 
mente de nuestras manos y apren- 
diamos a base de darnos cortes».

El curso se prolongarà hasta 
mayo y para entonces los alumnos 
seràn unos expertos en el deshue- 
se y despiece del cerdo, vacuno y 
pollos. Las posibilidades de en- 
contrar trabajo son de un 100%; 
se les facilitarà una lista de luga- 
res donde pucden solicitar em
pieo. El ano pasado de 60 ofertas

que habia, se quedaron unas vein- 
te sin cubrir.

A pesar de estas perspectivas 
laborales, sólo los jóvenes real
mente motivados terminan el cur
so. Aunque es gratis, carece de 
una beca especial por asistencia 
corno ocurre con el centro del 
INEM en Pozuelo de Alarcón. 
Està escuela fundada en 1985 a 
iniciativa de la Federación Madri
lena de las Industrias de Carnes 
fue la primera creada ante la falta 
de personal en el sector.

EMre los jóvenes que asisten a 
la Escuela de la Carne en Torre
jón algunos son de està ciudad. 
otros de Alcalà de Henares, Hor- 
taleza, Vicàlvaro, Vallecas. La 
mayoria se encontraban en el 
paro y unos cuantos tienen alguna 
experiencia. Para Toruàs de 20 
ahos «no queria perder la pràctica 
anterior y me pareció una buena 
idea acudir a la Escuela». CArlos 
de 16 anos «no queria estudiar y 
mirando en el periòdico encontré 
el anuncio, asi que me decidi por 
la camiceria».

No se crea corno iniciativa aisla- 
da, sino encuadrada en una inicia
tiva global junto a la de Alcoben- 
das y las dos de Madrid. Todas 
ellas dcpenden de la Dirección 
General de Comercio, Consejeria 
de Economia.

Aunque la Escuela de la Carne 
de Torrejón està en un proceso 
experimental durante estos cinco 
meses, se espera que tenga conti- 
nuidad, pueda ofrecer mejores 
condiciones y los programas se 
amplien a los profesionales, a los 
que se ensenaria nuevas técnicas 
de, despiece, corte de la carne y 
preparación de alimentos.

ALDI
El supermercado que Vd. estaba esperando

jOfertas diarias!
Secciones:

-  CARNICERIA

-  POLLERIA
-  CHARCUTERIA
-  PESCADERIA

-  FRUTERIA

Abrim os sàbados tarde

Estamos especializados en atenderle a Vd. 
Empresario: no lo deje para ùltima hora

-  LOTES DE NAVIDAD
-  CESTAS

-  REGALOS DE EMPRESA

Estamos en:
Calle Honda, 47 
Teléfs. 656 63 12 - 656 63 96

CRUPO

___________

Recuerde!

La visión es lo màs
tico

orrejón importante. 

Nosotros cuidamos de ella.

CI Pamplona, 3 -Teléf. 65643 06 TORREJON DE ARDOZ 

CI Sicilie, 32 - Teléf. 676 56 06 (MADRID)

Un poco antes de que die- 
ran las seis de la tarde en el 
reloj de la Plaza Mayor en To
rrejón de Ardoz y a pocos me- 
tros de allt, en la calle Madrid, 
se cornetta un crimen el miér- 
coles 22 de noviembre. Pedro 
Campana Otero de 35 anos se 
dirigia a la peleteria de su pro- 
piedad en la calle Segovia 
cuando,segùn testigos presen- 
ciales, «le estaba esperando» 
Gonzalo Rodrfguez Fernàndez 
de 37 anos, empleado en la pe
leteria haciendo horas ex- 
traordinarias; se habfa ausen- 
tado durante una semana. Fue 
en este establecimiento donde 
empezó la agresión, ante la 
cual la vidima salió corriendo 
perseguido por Gonzalo Ro- 
driguez,que portaba unas tije
ras de grandes proporciones 
partida en dos.

Ya en la calle Madrid se re- 
fugió en la tienda de Repues- 
tos Navarro y se metió dentro 
del mostrador, ante el asom- 
bro del dependiente. A conti- 
nuación entrò el perseguidor y 
empezó a apunalar a la victi- 
ma,acorralada entre el mostra
dor, una vitrina y la pared.

A las 6 de la tarde la Policia 
Municipal metta al herido en 
el coche con destino al hospi
tal de Alcalà, donde falleció al 
poco tiempo de ingresar. Al 
presunto criminal se le detuvo 
a unos 300 metros del lugar de 
los hechos; iba con las tijeras 
en las manos, tiràndolas al 
suelo cuando se le detuvo, sin 
que opusiese ninguna resisten- 
cia,al mismo tiempo que decta: 
«me han drogado y violado».

El detenido padecia depre- 
siones y mania persecutoria. 
Habia estado sometido a trata- 
miento psiquiàtrico. En estos 
momentos se encuentra a dis- 
posición judicial.

sMI M\ DOMI > 11( (); i \i
Dotado de:

CENTRAL DE ALARMA
•  Transformador.
•  Balena de 12V -2A-H.
•  Cerraduras tubular de alta seguridad.
•  4 llaves.
•  Tiempo entrada/salida regulable.

PUNTOS ELECTROMAGNETICOS

•  F.mpotrados en hoja y marco de la puerta.
•  Instalación 2- por puerta.

•  Distancia de funcionamiento: 12 mm.
•  Dimensiones: 34X7,5 mm. 0 ;  cabeza 13 mm. 0 .

Precio: 40.000 Ptas.
Incluye: Cableado. materiales e instalación.

s | s | | \ | \  DOMI s 11( 0  ( ( ) \  

PUOI I ( < l ( ) \  \ O l i  MI IKK \  IBI
[HiiaflaaiMiro

Dotado de:

CENTRAL DE ALARMA Y PUNTOS ELECTROMAGNETICOS 
IDENT1C0S AL SISTEMA (A)

Ampliado con:

•  DETECTOR VOLUMETRICO POR RAY0SINFRARROJOS

•  Consumo 9 miliamperios.
•  Cobertura: 90 grados.
•  Orientable y de sencilia instalación.

* COMEROOS

*  OfKINAS

* FAIRICAS

* DESPACH0S 

*CSALCTS
* C0MUNIDADES

*  tT C .

.

r p j
Detector mfrarrojo

• SIRENA EXTERI0R PARA ESCALERA

•  Sonido 120 decibelios.
•  Reducido tamafio (130X100X50 mm.)
•  Autoprotegida con tamper de seguridad.

Precio:
65.000 P tas. (sin sirena exterior) 

80.000 P tas. (completo)

Incluye: Cableado, materiales e instalación.

Gràfico de cobertura

P ID A N O S  P R O Y E C T O S  

Y  P R E S U P U E S T O S  S IN  

C O M P R O M IS O .

C A R A C T E R IS T IC A S  D E  N U E S TR A S  

IN S T A L A C IO N E S :

•  MAXIMA CALO)AD AL MINIMO PREGO.

•  GARANTIA I ANO. EN MATERIALES E INSTALACIÓN.

•  MATERIALES HOMOLOGADOS POR EL LN.TA.

Y LA D.G. DE SEGURIDAD.

•  C0NTRAT0S DE MANTENIMIENTO FTNAUZADA 

LA GARANTIA.

•  POSIBILIDADES DE PAGO FRACCI0NAD0.

HINLAR
DE SEGURIDAD, S.A.
Clara del Rey, 2 (6* Delia.) 
Telèfono: 416 31 51 
28002 MADRID
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C om o consecuencia d e l recorte que p ropon e  
e l M in isterio  a las sa lid a s d e l m unicip io

El Ayuntamiento propone 
mas salidas alternativas 
para acceder a Madrid

La Rambla,
espina dorsal del municipio 
Coslada

El recientemente aprobado Pian Especial de Reforma 
Interior (PERI), para el desarrollo de La Rambla necesi- 
tara una inversión municipal que rondarsi los 2.300 millo- 
nes de pesetas; ademàs de las aportaciones de otros orga- 
nismos publicos y de inversiones privadas jk  cuyo total po- 
dria suponer los 5.000 millones antes de 1993.La reforma prevista por el 

Ministerio de Obras Publicas y 
Urbanismo prevé la supresión 
del acceso directo a la Nacio- 
nal II en dirección a Madrid 
que actualmente se utiliza des
de el poligono de Las Merce
des y desde Coslada por la de- 
nominada carretera de Makro.

De mantenerse el proyecto 
del MOPU, la carretera de 
Makro quedaria condenada, 
perjudicando tanto al poligo
no de Las Mercedes corno al 
municipio de Coslada que tan 
sólo contaria con dos vias de 
acceso a Madrid. El Ministerio 
propone la salida del puente 
de San Fernando pero esto sig
nificarla un gran rodeo.

DOS ALTERNATIVAS

Trabajadores y empresarios 
del poligono de Las Mercedes 
se han manifestado en diversas 
ocasiones desde que fue cono- 
cido el proyecto, hàciendo 
constar tanto en escritos corno 
en pancartas el perjuicio que 
significarla.

El Ayuntamiento de Cosla
da ha planteado dos alternati
vas al MOPU para facilitar los 
accesos de este municipio has- 
ta la capitai. La primera es el 
mantenimiento de la salida a 
la Nacional II por el nudo Ei- 
senhower, ademàs de dos nue- 
vos pasos en el futuro nudo de 
encuentro entre la M-40 y la 
autovia de desdoblamiento de 
la Nacional II, ambas previstas 
para una construcción inme
diata.

Si la propuesta de Coslada 
se aceptase se contaria para el 
acceso a Madrid con dos tìue- 
vas alternativas, la carretera 
de Las Musas y la via de des
doblamiento. Ademàs se man- 
tendrian las salidas que actual
mente existen.

Por otra parte, la carretera 
para vehiculos pesados ya ha 
sido adjudicada por el MOPU 
y precisarà una inversión de 
1.800 millones de pesetas 
aproximadamente. Està via 
enlazarà con la M-40 partien- 
do de las calles Rioja y Senda 
Galiana de Coslada.

El PERI ha concretado defi
nitivamente los usos del suelo 
de La Rambla, que debe con
seguir integrar los distintos ba- 
rrios antes del 93, para dar a 
la ciudad una unidad de la que 
hasta ahora carecia, debido a 
la disgregación de los barrios 
corno por la barrerà que supo- 
ne el ferrocarril que separa el 
nùcleo primitivo de población 
de las zonas residenciales.

OBJETIVO:
UNIR LA CIUDAD

Para conseguir la unidad de 
la ciudad se han planteado cin- 
co medidas entre las que des- 
tacan: La modificación de la 
red viaria para evitar el tràfico

de paso por el casco urbano. 
Asi el Pian General estableció 
un anillo viario que rodeara el 
paso de vehiculos hacia Vicàl- 
varo, la Nacional II y la carre
tera de Mejorada. Una vez 
que el tràfico quede separado 
del nùcleo residencial, se tra- 
tarà de conseguir la unifica- 
ción Urbana mediante la Ram
bla Central. Este eje permite 
alcanzar otro de los objetivos 
fundamentales, la coherencia 
urbana con San Fernando.

El desarrollo reai de La 
Rambla se inició el mismo ano 
de la aprobación del Pian Ge
neral con la construcción de 
una nueva*Casa Consistorial 
que fue seguida posteriormen
te de otros equipamientos 
corno el estanque-auditorio o

el Centro Cultural Margarita 
Nelken.

La Rambla està pensada 
corno centro lineai, pero en 
realidad se- trata de cinco tra- 
mos encadenados; el primero 
de los cuales en el eje Ayunta
miento Colegio Pùblico Blas 
de Otor hasta la via del ferro
carril. El segundo desde aqui 
hasta la Avenida José Gàrate, 
el siguiente hasta la Avenida 
de México, el cuarto hasta la 
Calle Colombia y el ùltimo fi- 
naliza en la Avenida de la Ca
nada. A este ùltimo tramo se 
podrà acceder mediante una 
pasarela sobre la Calle Colom
bia y desembocarà en una pla- 
za circular compartida con el 
municipio de San Fernando.

Desde que se disenó La 
Rambla, uno de los objetivos 
del Ayuntamiento de Coslada, 
fue que en el desarrollo del 
complejo intervinieran otras 
administraciones, asi corno la 
inversión privada para que 
està compiej a obra de infraes- 
tructura se cerrase sin déficit.

* CARPINTERO ebanista, mane- 
jando màquinas, se precisa zona de 
Torrejón de Ardoz. Buena remune- 
ración. Tfno.: 656 58 48.

* CHAPISTA; trabajos de enverga- 
dura, para vehiculos de calidad, abs- 
tenerse mediocres. Zona de San Fer
nando. Tfno.: 656 37 70.

Con m o tivo  de la  inauguración de la  
B ib lio teca  P u b lica Sucesos
Buero Vallejo, en Coslada

El pasado sàbado, 25 de no- 
viembre, el conocido autor de 
teatro Antonio Buero Vallejo, 
inaugurò en Coslada la Biblio
teca Municipal que lleva su 
nombre.

El literato manifestò, en el 
homenaje que le rindió el 
Ayuntamiento, su agradeci- 
miento y satisfacción por el 
hecho y aiiadió «En las ciuda- 
des pequenas de tipo medio es 
donde mejor se puede formar 
una gran tribù. Que haya cen- 
tros corno este y ademàs se le 
de mi nombre me llenan de sa
tisfacción y alegria».

Buero Vallejo quiso dedicar 
unas palabras al teatro en ge
nerai y sobre todo a la crisis 
que este medio lleva acarrean- 
do desde hace unos anos y de 
la que no parece recuperarse. 
A pesar de que autores corno 
él no dejan de producir obras 
que antes de salir a la luz tie- 
nen el éxito asegurado.

«El teatro està hoy en crisis 
acentuada por otros medios de 
comunicación y espectàculos. 
Se llega a la conclusión de que 
teatro no es literatura para 
leer y si para ver, pero esto no 
es asi. Dar mi nombre a una 
biblioteca donde el teatro se 
lee, me hace pensar que el tea
tro seguirà siendo espectàculo, 
pero también volverà a ser 
gran literatura. Asi se autenti
fica la cultura y el teatro no 
muere» aiiadió el homenajea- 
do.

Tras las declaraciones del 
insigne autor, el alcalde, José 
Juélamo, le hizo entrega de 
una placa conmemorativa. 
Para finalizar el grupo de tea
tro del centro cultural realizó 
la lectura dramatizada de un 
fragmento de la conocida obra

«El Tragaluz».
El acto-homenaje estuvo 

muy concurrido por el pùblico 
que llenaba la sala y no quiso 
perderse la buena representa- 
ción de este grupo de jóvenes 
actores que agradaron con su 
buen hacer al autor de la obra.

El pasado fin de semana, el nino de cuatro meses Mario 
Torralva Carrascosa, falleció en Coslada. Tras tornar uno 
de los biberones empezó a sentirse indispuesto, avisada la 
Policia Locai fue trasladado a la clinica Coslada, donde 
ingresó cadàver. Se desconocén las causas de la muerte.

El pasado 28 de noviembre efectivos de la Policia Locai 
y Nacional se personaroh en el instituto de Ensenanza 
Coslada III avisados por una amenaza de bomba. Tras el 
pertinente fegistro resultò ser una falsa alarma.

Durante el fin de semana se produjeron varios acciden- 
tes de tràfico sin heridos. Uno de los ocupantes de un 
vehiculo se dio a la fuga comprobàndose posteriormente 
que presentaba sintomas de alcoholemia. Hay que senalar 
que durante el primer semestre del presente ano se regis- 
traron en Coslada 203 accidentes con tan sólo un muerto y 
92 heridos de diversa consideración y 114 inmovilizaciones 
de vehiculos por falta de seguro, alcoholemia, etc.

Su anuncio GRATIS en 
EL CORREDOR del Henares

Anuncios por palabras con una extensión màxima 
de tres hneas mecanografiadas, para comprar, 
vender, cambiar, etcétera, entre los particulares de
EL CORREDOR.

Envia su anuncio a:

CI. Acacia, 8 y 10
28850 TORREJÓN DE ARDOZ (Madrid)
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F I A T

Concesionario Oficial:

LEVA, S .A .
Avda. San Pablo, 47. Tels.: 672 55 64—672 56 95. Coslada.

Visite nuestras instalaciones:
4.000 m2 y una piantila de profesionales 

con los mejores meaios.
Le esperamos en la confianza de salisfacerìes

Venga a nuestra exposición o llamenos, 
elija su modelo de nuestra amplia gama. 
Nuestro equipo de ventas conseguirà la 
mejor financiación que se adapte a sus 
deseos.
•  En entrada

•  En mensualidades fijas

•  En mensualidades crecientes

•  En mensualidades decrecientes

•  Con carencia

Continua oferta de vehkulos usados, totalmente revisados y con garantia

En nuestros modemos talleres le damos el mejor 
servicio que Vd. precisa.
•  Mecànica en generai

•  Paralelos

•  Direcciones, equilibrados y frenos.

•  Servicio de neumàticos

•  Electricidad, diagnosis

•  Sección de pequenas averias y ràpida 

reparación

•  Sección carrocerìa

•  Bancada universal (cabina-homo)

Completo almacén de recambios y accesorios •  Consùltenos el servicio de nuestra tarje ta  LEVA, S A  

M oderno tùnel de lavado automàtico y limpieza de interiores

ABIERTO SABADOS Y DOM INGOS PO R  LA MAAANA
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^ N IV E R S A R IO  

Si DE LA Q o N S TITU C IO N

ì r i  i
* :>«< v.v A yuntam iento d «  Torrejón d e  Ardoz
I  . I  "*  W  D e ie g a c ió n  d e  Cultura, E n sen an zayJu ven tu d

Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz 
Deiegación de Cultura, Ensenanza y Juventud

PROGRAMA
JUEVES 7 DE DICIEMBRE

- 2 0 .0 0  H. DISCOTECA SPEEK - 
PRESENTA:
CLAUDIO C IFUENTES
(DIRECTOR DEL PROGRAMA DE TVE JAZZ ENTRE AMIGOS)

•  CANAL STREET JAZZ BAND
• JAIME MARQUES

VIERNES 8 DE DICIEMBRE

- 2 0 .0 0  H. DISCOTECA SPEEK -

•  MALBORO SWING
• LOU BENET

SABADO 9 DE DICIEMBRE

- 2 0 .0 0  H. CASA CULTURA -

•  TETE MONTOLIU

LO CA LID AD ES EN TAQUILLA LOS DIAS DE A C TU A C IO N

XI Aniversario de la Constitución Espanda
P rogram a

MIERCOLES, 6 DE DICIEMBRE

12:00 Cros Popular de la Constitución. C.M .D.

12:30 Plaza Mayor Teatro Morboria, «P ira tas»
13.00 C/. Turni (Centro Comercial Orbasa), acto de 

inauguración de la escultura conmemorativa de 
la Constitución Espanola, de Edmond Pierre 
Sefcick, a cargo del Sr. Alcalde, D . José Pina 
Fernàndez y la Corporación Municipal

18:00 Centro de Pensionistas y Jubilados de la calle 
Madrid (Torrepista), Baile de salón con
«L a O rquestina».

19:15 Casa Municipal de la Cultura, ìntervendrà
el Alcalde, D . José Pina Fernàndez, haciendo 
una breve alocución sobre la Constitución 
Espanola.

19:30 Casa Municipal de Cultura: Z arzuela .
Actuarà la Agrupación Lirica de Torrejón. 
Artista invitado: Alfonso del Reai.

1. " Parte: Festival de Zarzuela: Selección 
antològica de diferentes numeros musicales 
(romanzas, duos y coros) del repertorio 
zarzuelistico

2. a Parte: Gigantes y Cabezudos. Zarzuela en un 
acto de M. Echegaray
Fernàndez Caballero.

21:45 Recepción oficial en La Casa Grande;
el Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz ofrecerà 
un vino espanol en la Sala de la Chinienea a las 
distintas autoridades y entidades de nuestra 
localidad.

22:00 Fuegos artificiales en el campo de futbol «Soler», 
en la Avda. Virgen de Loreto.
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Al loro,que vienen las Navidades
La Subdirección General de Protección al Consumidor de la 

Comunidad de Madrid, con motivo de las próximas fiestas navi- 
denas, ha iniciado las habituales campanas de inspección dirigi- 
das a controlar aquellos productos de consumo propios de estas 
fiestas que por sus caracteristicas pudieran entranar algun tipo 
de riesgos para la salud y la seguridad de los madrilenos. En 
concreto, se aumentare la vigilancia en el cumplimiento de las 
normas de etiquetado en juguetes y pequenos electrodomésticos, 
realizando ademas el correspondiente control de calidad.

Por lo que se refìere a productos alimenticios, la campana se 
centrara en los congelados, con especial incidencia en platos pre
parados.

También se intensificare el control de los productos de piro
tecnia, cuyo uso inadecuado puede provocar peligrosos acciden- 
tes.

En cuanto a las recomendaciones que, corno en anos anterio- 
res, se hacen a los consumidores madrilenos, el Servicio de Con
sumo de la CAM insiste en que se adelanten las compras navide- 
nas en lo posible, evitando las aglomeraciones y aumentos de 
precios de los ultimos dias. En el caso de los alimentos que pue- 
dan ser sometidos a congelación dentro del hogar, el Servicio de 
Consumo de la CAM recuerda que sólo los frigorifìcos de cuatro 
estrellas garantizan una congelación adecuada.

Las Navidades, a parte de 
ser motivo de felicidad y ale
gna, se ven envueltas en una 
parafernalia donde, mediante 
sofisticados sistemas de publi- 
cidad,se obliga al hombre de 
la calle a consumir sin limites 
ni control.

En contra de està actitud, el 
servicio de consumo de la Co
munidad Autonoma de Ma
drid inicia su «campana de na- 
vidad», donde se recomienda 
adelantar las compras, compa
rar precios y exigir etiqueta- 
dos.

Al mismo tiempo, la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC) del pue
blo de Torrejón editarà, por 
primera vez, 25.000 tripticos 
con consejos elementales para 
estas fechas. Se distribuirà por 
los buzones a todos los veci- 
nos. En Torrejón de Ardoz 
hay que hacer hincapié sobre 
la falta de precios en los esca- 
parates. «En muchas tiendas, 
lo que pretenden es que en- 
tren, y ellos ya se encarga de 
“colocarles” cualquier produc- 
to», declara Pilar Martos, 
coordinadora de la OMIC. 
Aunque es sancionable por la 
ley, es una pràctica muy co- 
mùn que perjudica los intere- 
ses económicos del consumi
dor.

Para atajar estas irregulari- 
dades, la OMIC se encuentra 
limitada, a la espera de que se 
cubra la plaza de Inspector; no 
obstante, corno anos ànterio- 
res,confian contar con la ayu- 
da de la Policia Municipal 
para la vigilancia de Galerias 
y de venta de fuegos artificia- 
les, cohetes y petardos.

La venta de estos articulos 
pirotécnicos y su uso estàn au- 
torizados; sin embargo, està 
prohibido su comercio clan
destino o su venta a menores 
de edad. Actualmente,ningun 
establecimiento en Torrejón 
està capacitado para vender 
productos de pirotécnia. Si 
existe algun locai en el que se 
almacenen los mencionados 
articulos puede resultar peli- 
groso para los vecinos que vi- 
ven encima, ya que se pueden 
provocar explosiones, bien por 
un fuego fortuito o bien por el 
mal almacenamiento.

Para terminarla OMIC hace 
una serie de recomendaciones 
acerca de la elección y compra 
del juguete, asi corno presenta 
una lista de juguetes apropia- 
dos a las edades de los peque
nos. «El mejor juguete es el 
que desarrolla la imaginación 
del nino, obligàndole a partici- 
par, por lo cual compre juegos 
simpies y baratos».

ALCALA DE HENARES

La oficina Municipal de Información al Consumidoi 
(OMIC) de Alcalà de Henares, comenzó la campana de Navi 
dad la semana pasada.

El objetivo que se pretende es concienciar a los consumi 
dores para evitar que en estas fechas no se produzca ningur 
abuso debido a fa subida de precios que origina la demand; 
que sufren algunos productos.

Està campana se centrarà fundamentalmente en los co 
mercios de alimentación y las galerias de està ciudad. En e 
ano pasado, se encontraron anomalias en 195 establecimien 
tos, se levantaron 8 actas de inmovilización cautelar y recibie 
ron 1.108 reclamaciones.

Mercedes Rodrigo, abogada de la OMIC aseguró que,; 
nivel de/sanciones, se va mejorando. La màxima sanción osci 
la en untas 15 mi! pesetas, pero la cuantia puede incrementar 
se cuandoyla Comunidad Autònoma de Madrid interviene er 
los asuntos graves.

i

Las Ofìcinas de Información a l Consumidor, con motivo de las Fiestas ISavidenas, aconsejan
realizar las compras lo antes posible.

Consejos para realizar las compras

* Adelantar las compras para conseguir precios mas económicos.
* Congelar aquellos productos que no varian sustancialmente su sabor.
* Comparar precios y calidades, ya que no siempre lo mas caro es lo mejor.
* Comprobar la fecha de caducidad y consumo de los productos envasados.
* Exigir que el predo sea visible.
* Tener en cuenta que se puede sustituir los productos tipicos navidenos por otros de 

similares caracteristicas.
* Tener cuidado con la publicidad, adquirir sólo lo que se necesite.
* No comprar a vendedores ambulantes, excepto en mercadillos autorizados.
* Al adquirir un producto no alimentario, obtener la màxima información sob/e el 

vendedor y exigir las debidas garantias antes de comprar.
* Antes de pagar, comprobar el funcionamiento de los juguetes.
* Adquirir juguetes que no presenten riesgos para los ninos.
* Comprobar las etiquetas de los productos, tener cuidado con las falsificaciones.
* Al adquirir juguetes, compare precios y modelos. No fìjarse de la presentación.

j(

i
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Limpieza y jardineria, asignaturas 
pendientes en San Fernando

Breves - Breves - Breves ■ Breves -

Escuela de padres en San Fernando

La mala utilización de las papeleras y  la poca colaboración de 
los vecinos en mantener la limpieza viaria dificulta la labor del 

Ayuntamiento.

En el ùltimo pieno ordinario 
celebrado por el Ayuntamien
to de San Fernando, varios ve
cinos manifestaron ante la pre- 
sencia del alcalde quejas sobre 
la limpieza viaria.

Los ciudadanos se sienten 
molestos por la poca atención 
que el Ayuntamiento pone en 
esje servicio, aunque gran par
te de la responsabilidad es de 
ellos mismos; la poca utiliza
ción de las papeleras publicas, 
el depositar la basura de cual- 
quier forma, hacen la labor de 
los encargados de la limpieza 
urbana se haga mas dificil.

José Luis Copado, concejal 
de Obras y Servicios de està 
corporación, dijo al Corredor 
del Henares que «los ciudada
nos mas que quejarse por la 
suciedad de las vfas publicas 
en si, ha sido por la modalidad 
que desde hace unos meses se 
viene utilizando para la limpie
za».

«El pasado mes de febrero 
el Ayuntamiento adjudicó el 
contrato de limpieza a una de- 
terminada empresa (la ùnica 
que se presentò al concurso) 
pero desde el primer momen
to, los responsables del àrea 
de servicios han de mantener 
reuniones ante la forma no co
rreda de realizar el trabajo e 
intentar asi corregir los erro- 
res. Al principio, no empeza- 
ron a funcionar de la forma 
deseada, pero en las ultimas 
reuniones nos han manifesta- 
do là intención de solucionar 
el problema, de hecho la lim
pieza va mejorando. A partir 
del próximo dia 4 y debido a 
la cercam'a de las fiestas de

Navidad, habra un equipo que 
doble la jornada y dos perso- 
nas mas en las tareas noctur- 
nas, sin coste adicional para el 
Ayuntamiento», comentó a 
nuestro periòdico Carlos 
Aguirre, jefe del departamen- 
to de Obras y Servicios de està 
corporación.

En cuanto al tema de la jar
dineria, y sobre todo concreta
mente en Parque Henares, 

cada pocos metros hay 
zonas verdes que paulatina- 
mente ha ido degenerando 
hasta quedarse sin césped. En 
parte por el poco cuidado de 
los vecinos, ya que se realizan 
obras constantemente, sin vol- 
ver a reponer la zona verde 
dafiada.

José Luis Copado dijo al

respecto que «los jardines han 
sufrido un bajòn pero un fac- 
tor importante ha sido quizàs 
la pugna que hubo entre las 
dos contratas y también por el 
problema de acoplamiento de 
la nueva empresa. Referente a 
Parque Henares hay que sena- 
lar la dificultad que supone 
mantener la jardineria, ya que 
son pequenas zonas de césped 
dispersas y las obras de los sò- 
tanos de las viviendas han 
contribuido a degradarlas 
mas ràpidamente.

Se necesita colaboración 
para mantener la ciudad lim- 
pia. Todos formamos parte de 
ella. Los jardines y los parques 
tardan tiempo en construirse 
pero, si no los cuidamos.este 
esfuerzo resultarà inutil.

Por segundo ano consecutivo, el Centro Municipal de Salud 
dependiente del Ayuntamiento de San Fernando, pone en mar
cita la escuela de padres. El objetivo es ayudar a los padres a 
resolver los problemas que puedan tener con los hijos, tanto en 
la salud, el comportamiento, las relaciones, etc.

Las charlas las impartiràn profesionales, bien del propio cen
tro o especialistas invitados. El curso empieza en noviembre y 
finaliza en mayo  ̂ las conferencias-coloquio se celebraràn todos 
los lunes de cada mes a las 17,30 horas.

Normas de sanidad para los 
perros en San Fernando

La Concejalia de Sanidad del Ayuntamiento de San Fernan
do ha hecho publico un Bando donde aconseja a los propieta- 
rios de perros las normas de sanidad para estos animales cuan- 
do transitan por la via publica.

El incumplimiento de que estos animales lleven correa, bozal 
y placa de identificación, se sancionarà con una multa entre 500 
y 50.000 pesetas, sin perjuicio de utilizar la via judicial corres- 
pondiente.

Festividad de Santa Cecilia en 
Coslada

La Asociación de Amigos de la Mùsica de Coslada organizó 
los dias 24 y 25 de noviembre con motivo de la festividad de 
Santa Cecilia, patrona de la mùsica, unos recitales de la orquesta 
y coros municipales de Coslada. Con la colaboración del Patro
nato Municipal de Cultura y Juventud.

Fxposición INTIFADA en Coslada
El Patronato Municipal de Cultura y Juventud de Coslada està 

celebrando hasta el dia 30 de este mes, en el Centro Cultural de 
La Jaranilla, una exposición de làminas de la vida tradicional 
Palestina en homenaje a los muertos de Sabra y Chatila.

Morir en la Nacional-II
Macia poco mas de una semana que habian empezado a caer 

las lluvias en la Comunidad Autònoma madrilena y desde enton- 
ces el caos circulatorio se acentuaba, tanto en la capitai corno en 
los municipios de la periferia.

En la madrugada del dia 21 de noviembre, la Nacional II reco- 
gia un accidente mas, pero el protagonista està vez no era el 
asfalto, sino las aguas del Jarama. Un turismo con dos ocupantes 
se precipitaba contra el rio.

Serian las 4,30 de la madrugada cuando la Policia Locai de 
Coslada se personó en el lugar de los hechos; mas tarde llegarian 
los bomberos de Torrejón, la Guardia Civil y Policia Municipal 
de San Fernando y efectivos de trafico de Barajas. Una vez que 
se consiguió sacar el coche del rio se trasladó a Julia Garcia 
Vaquerizo al hospital Gregorio Maraiión. Sin embargo la otra 
persona no aparecia, por lo que se precisò avisar al Cuerpo Es- 
pecial de Buceo de la Guardia Civil.

UNA BUSQUEDA DIFICIL

La manana se presentaba 
gris, tanto por la lluvia corno 
por el panorama que se respi- 
raba en todo Madrid. El aten- 
tado contra dos parfamenta- 
rios de Herri Batasuna acapa- 
raba el interés de companeros, 
tanto de prensa escrita corno 
de radio y televisión. Mien- 
tras, tan sólo dos medios esta- 
ban presentes a orillas del Ja
rama, uno de ellos El Corre
dor del Henares, si bien las 
circunstancias eran distintas.

El cuerpo de Francisco Na
varro Garcia seguia sin locali- 
zarse a lo largo del diarel agua 
cada vez màs turbia y fangosa^

no facilitaba la labor a los bu- 
zos, que incluso llegaron a rea
lizar su trabajo en condiciones 
adversas, corno bucear contra 
corriente unas veces y otras 
palpando a causa del lodo, 
«las posibilidades de que salga 
el cuerpo a flote no se dan has
ta pasadas veinticuatro horas, 
pero este es un caso raro, por- 
que pudicamente no hay 
agua y aunque hemos ido pal
pando la mayor parte del tiem- 
po, todavia no se ha podido 
hallar nada», dijo a nuestro 
periòdico el jefe del grupo de 
buceo.

La familia del desaparecido 
no perdia la esperanza, aun
que en màs de una ocasión los

nervios les hicieron bajar hasta 
la proximidad del agua, inten
tando divisar algo que pusiera 
fin a su pesadilla. Alli pe.ma- 
neciamos a pesar del trio, cau
sa que parecia no afectar a los 
cuatro buceadores, que estói- 
camente después de cada ras- 
treo,se duchaban, por miedo a 
contagios, con el agua p u d i
camente helada que les sumi- 
nistraba el camion de los bom
beros.

La bùsqueda se suspendió 
hasta el dia siguiente, pero pa- 
sarian varias horas hasta que, 
aproximadamente rondando ci 
medio dia, apareció el cadaver 
cerca del puente de ferrocarril, 
distante unos 800 metros del 
lugar del accidente. Asimismo, 
fue dificil de localizar, pues el 
cuerpo sin vida estaba atrapa- 
do entre unas ramas.

Este suceso tardò màs de 
cuarenta y ocho horas en tener 
un final, no muy acorde con el 
pensamiento de los que alli 
nos encontràbamos. Màs tar
de. cuando el juez ordenó el 
levantamiento del cuerpo, se
procedió a trasudarlo al depò
sito de la Policia locai de Cos
lada. Asi,el .rio Jarama segui
rla su curso normal, pero qui
zàs un poco màs turbio.

Ili Jornadas de información sobre 
el problema del alcoholismo y sus 
consecuencias en la sociedad

Estas Jornadas se han desarrollado en el Centro Cultural Ga
briel Celaya de San Fernando, el pasado dia 25 de noviembre. 
La apertura de las mismas estuvo a cargo del alcalde de la loca- 
lidad,Enrique Guerra. Los ponentes encargados de las conferen- 
cias fueron: José Yela Lopez, psicòlogo del Centro de Salud 
Mental de Vallecas,y Maria Fernàndez, psicologa de los Servi
cios Sociales del Ayuntamiento de Sàn Fernando.

Un nuevo parque en Coslada
El Pieno del Ayuntamiento del dia 30 aprobó la construcción 

de un nuevo parque para Coslada que formarà parte de un gran 
complejo. Consta de unos 60.000 metros cuadrados. En la pri- 
mera fase de tratamiento se van a invertir 133 millones de pese
tas, de los cuales 89 los aporta la Comunidad Autònoma de Ma
drid y 44 el Ayuntamiento de Coslada. Las obras correràn a 
cargo del ente autonómico.

Integración de minusvàlidos en 
Coslada

La Corporación municipal acordó en el ùltimo Pieno proponer 
a la Comunidad de Madrid la construcción de un centro comar- 
cal de integración social para minusvàlidos, que estaria ubicado 
en Mejorada del Campo. El pian afectaria a las.localidades de 
Coslada, San Fernando, Mejorada y Velilla de San Antonio.

Los servicios de asistencia social de los tres municipios citados 
han elaborado conjuntamente un pian de actuación, que cuenta 
con el visto buenó del ente autonómico madrileno
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_____ Para no esperar: programa de cita previa
E1 pasado 13 de noviembre en

tro en funcionamiento en el am
bulatorio de la Seguridad Social 
de San Fernando,corno en el resto 
de Espaha, el programa de Cita 
Previa por el cual el usuario pue- 
de concertar cita inmediata (diez 
minutos antes del comienzo de la 
consulta bastan) con cl medico de 
cabecera, pediatra u odontólogo, 
bien Marnando por telèfono o 
acudiendo al consultorio.

Este programa intenta eliminar 
la masificación de personas en la 
sala de espera de los ambulato- 
rios. Pero los ancianos estàn vien- 
do relegado otro de sus grandes 
entretenimientos. Con este nuevo 
mètodo uno de los sitios preferi- 
dos para la conversación y pasar 
el tiempo tambièn desaparece.
Ahora tendran que conformarse 
con 5 ó 10 minutos para contarse 
sus «males», las «operaciones» y 
los «sintomas» de las enfermeda- 
des padecidas.

mismo tiempo

hora de la manana, con el con- 
siguiente bloqueo de las )f- 
neas. Sólo es necesario Damar 
una hora antes de la consulta 
o corno mucho una hora y me
dia.

A los usuarios del primer 
turno de las ocho y media se 
les permite que llamen duran
te la primiera media hora de la 
consulta, debido a que el per
sonal del ambulatorio no entra 
hasta las 8.

Este programa tan nuevo 
para la Comunidad de Madrid 
viene funcionando en el Pafs 
Vasco y Navarra desde hace 
tiempo. Torrejón^como ciudad 
industriai, posee un nùmero 
elevado de trabajadores y las 
consultas resultan bastante 
masivas. Con este pian de cita 
previa han disminutdo alguna 
de ellas a la mitad.

Torrejón de A rd o z: TodoS llamftll al

El 13 de noviembre y en 
di'as posteriores, el ambulato
rio de Torrejón de Ardoz su- 
frió una avalancha de personas 
por la puesta en marcha del 
programa «cita previa». Todos 
quen'an enterarse en qué con
sistiti la novedad y qué debfan 
hacer. La situación vuelve a la 
calma y se espera que un 
80% de los vecinos usen el te
lèfono.

«Para no esperar, pida cita 
previa» es el lema que se ha 
puesto en pegatinas y carteles, 
que repartidos por todo el cen
tro, dan una péquena explica- 
ción, el horario de funciona
miento y los numeros de los 
teléfonos.

Para el inspector del ambu- 
latorio,«la gente ha respondi- 
do bien. Siempre el primer dia 
son los despistes o malas inter-

pretaciones y prefieren acudir 
al centro que Marnar por telè
fono».

Torrjón no ha tenido ningun 
problema con telefònica, y se 
han instalado cinco lines en el 
ambulatorio y dos en el Cen
tro de Salud. De estas cinco, 
una es para e> Jontólogo, otra 
para el pediatra y las demàs 
para los médicos de cabecera. 
Asimismo, han enviado cuatro 
administrativos para que se 
encarguen de este servicio.

Un paciente que se encon- 
traba en el ambulatorio ar
mento al Corredor del Hena
res que «està mejor que antes, 
lo unico que funciona mal es 
el telèfono, siempre està co
municando». Segun el inspec
tor esto se debe a que la gran 
mayori'a, incluso los enfermos 
de la tarde, llaman a primera

Sin embargo, muchos hacen 
caso omiso y sfguen acudiendo a 
los consultorios antes de que el 
celador o la enfermera del turno 
de manana ocupen su puesto de 
trabajo.

En San Fernando se està asimi- 
lando bien el programa de cita 
previa, aunque los mas satisfechos 
tambièn coinciden entre los usua
rios mas jóvenes,que asi ven redu- 
cido el tiempo de espera. El coor- 
dinador mèdico, doctor Esqucte, 
comentó a nuestro periòdico que 
«no hay listas de espera. lo ùnico 
es que todavfa hay personas que 
no han entendido el funciona
miento del sistema; por lo generai 
es bien accptado. Al principio se 
organizó algun jaleo con las lineas 
telefónicas, pero esto se ha ido so- 
lucionando paulatinamente».

Pero lo que no evita el sistema 
es la aglomeración de pacientes 
que tiene cada mèdico. Algunos 
tienen mas de 60 pacientes por

dia. En San Fernando, hay mu
chos enfermos para una plantiila 
de facultativos escasa que no puè- 
den realizar una asistencia mèdica 
mas personalizada porque la S.S. 
no ha estudiado un sistema para 
desmasificar la consulta, si el con
sultorio.

De Coslada no podemos infor
mar. porque el coordinador mèdi
co nos remitió al director de su 
zona (que se encucntra en Ma
drid) para que le diera el permiso 
necesario y asi poder hablar con 
nosotros del programa. Aunque a 
nuestro entender la importancia 
de las declaraciones del coordina
dor no pudieran tener mucha tras- 
cendencia. sin embargo la S.S. pa- 
rece imponer la ley del silencio 
entre los funcionarios de algunas 
zonas. Esperemos que pongan por 
lo menos el mismo empeno en so- 
lucionar problemas de mayor en- 
vergadura que unas simples decla
raciones.

El CORREDOR DEL HENARES, siempre pen
sando en el interés de sus lectores, ha recogido parte 
de unas declaraciones del director provincia! del IN- 
SA LU D , Francisco Ortega Suàrez, efectuadas a «El 
Mundo», periòdico nacional de gran tirada, sobre la 
asistencia sanitaria en la Comunidad Autònoma de 
Madrid. La opinion que se da en este articulo es la 
del director generai y se recoge en las pàginas de Ma
drid, del dia 28 de noviembre pasado.

(.Pero, qué ocurre con la opi
nion publica? Lamentablementc 
se aprecia entre algunos sectores 
de la población una sensación de 
desconfianza hacia la Sanidad.

(.Realmente alguien crec que 
tenemos o tendremos a corto o 
medio plazo alternativa para 
nuestros actuales Centros de Sa
lud con equipos de Atención Pri
maria multidisciplinarios, opción 
sanitaria considerada corno de la 
mas avanzada en el mundo desa- 
rrollado?

.̂Ha habido hay en nuestro 
pais iniciativas fuera de las que 
emprenden las distintas adminis- 
traciones publicas para poner en 
marcha la veintena larga de hospi- 
tales comarcales que se han abier- 
to en los ultimos 8 anos?

Hospitales con una alta rentabi- 
lidad sanitaria, porque han ido a 
cubrir àrcas sanjtarias del pais

desprovistas de todo recurso en 
camas y con estimablcs beneficios 
sociales (aumento del empieo y 
un incremento en los niveles cul- 
turales de esas poblaciones).

(.O cabe imaginar la construc- 
ción en algun caso y, sobre todo. 
la remodelación a través de Pla- 
nes Directores de los grandes hos- 
pitalcs del pafs con presupuestos 
de varios miles de milloncs de pe- 
setas para cada uno. bajo otro pa
trocinio que el de la Administra- 
ción Publica?

Y otro tanto se puede decir de 
las inversioncs en tecnologia pun
ta o en reposición de la tradicio- 
nal. Aun sin ànimo de ser exhaus- 
tivo senalaria ademàs:

La Reforma de Salud Menta!. 
(F.spana està considerada corno el 
pais mas dinàmico de toda Euro
pa).

El abordaje global de las Ur-

gencias Sanitarias.
La dotación de camas de media 

y larga estancia corno camas de 
apoyo a la hospitalización de en
fermos agudos.

La concertación de camas de 
apoyo para cirugia mcnor o me
dia, la planificación familiar, los 
programas de extracción perifèri
ca de sangre para analitica, la tar- 
jeta sanitaria, la cita previa para 
los facultativos especialista y aho
ra para los médicos generales, pe- 
diatras y odontólogos, y otras tan- 
tas medidas que viencn a corrobo
rar cl tremendo esfuerzo que se 
està llevando a cabo para actuali- 
zar nuestra asistencia sanitaria.

Una breve referencia a lo reali- 
zado o en vias de ejecución en el 
Insalud de Madrid:

—Respecto a la Atención Pri
maria a primeros de ano próximo 
llegarcmos a tener cubierto un 
60% de la población de la Comu
nidad Autònoma por amtros de 
Salud, nuevo modelo que mejora 
sustancialmente la capacidad de 
los cuidados integrales de salud, 
frente STmodelo tradicional.

—La reforma de la Salud Men- 
tal cuantitativamentc quedarà 
completada en aspectos funda- 
mentales en el ejercicio del 90, 
cubriendo a toda la población con 
centros de Salud Mental y desa- 
rrollando la hospitalización para 
enfermos mentales agudos en los 
hospitales generales.

—En los primeros dias de di
ciembre serà una realidad el telè
fono de tres cifras —061 para la 
CAM— y todo el dispositivo del 
Centro Coordinador de Urgen- 
cias, transporte de superficie de 
enfermos, transporte diario por 
helicóptero de accidentados de 
tràfico, puesta en marcha de unos 
40 puntos de Atención Continua- 
da, estratégicamente situados en 
toda la CAM, adecuación arqui- 
tectónica, de instalaciones y de 
personal de gestión y de atención 
a enfermos y familiares en todas 
las urgencias de los hospitales de 
Madrid.

Se sigue avanzando en la rea- 
ción de recursos para hospitaliza
ción de enfermos agudos dentro 
de la Comunidad: puesta en mar
cha def Hospital de Móstolcs en 
1983, del Severo Ochoa de Lega- 
nés en 1987, del de Alcalà de He
nares en 1988, la construcción del 
de Getafe y la realizaeión del pro- 
yecto del de Alcorcón.

—Al tiempo no se olvida la re
modelación profunda de todos los 
hospitales de Madrid, y en espe- 
cial del de La Paz (Pian Director 
superior a los 5.000 millones de 
pesctas) del Hospital Clinico 
(Pian director por un valor simi- 
lar) y el estudio para llevar a cabo 
un Pian Director para la Clinica 
Puerta de Hierro.

—Se està en fase avanzada de 
asignación a cada una de las

Areas Sanitarias de camas para 
enfermos de media y larga estan
cia y de otras camas para la reali- 
zación de cirugia menor y media.

—Convcnio singular suscrito 
con el Insalud para asegurar la 
viabilidad de la Clinica d£ la Con- 
cepción.

-—Las inversiones en el Insalud 
de Madrid se han mas que dupli- 
cado para el Bienio 89-90 respecto 
al periodo 87-88. Elio ha permiti- 
do hacer, entre otras muchas co- 
sas, un Pian Radiològico para In- 
salud Madrid (màs de 1.000 millo
nes en inversión en este apartado 
en este ano).

Asi se podn'a seguir enumeran
do acciones que indican que existe 
un alto interés de las autoridades 
por la Sanidad, tanto en el plano 
politico corno en el econòmico.

Sin embargo, he de decir que es 
necesario una actitud màs activa 
entre los trabajadores de la Sani
dad Publica en defensa de la mis- 
ma y que la manera de llevarla a 
efecto, es no sólo trabajando, 
corno se viene haciendo, sino ex- 
tremando el trato a los pacientes 
y tratando de corregir los defectos 
aun numerosos en el seno de la 
empresa.

Y constatar que la Sanidad Pu- 
blica se està mejorando mucho y 
progresarà cada vez màs ràpida
mente con la ayuda serena v res- 
ponsable de la ciudadam'a.
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S itu ado  en C oslada  y  con m as de 8 0  loca les

Zocoslada, un gran centro comercial
* Situado en Coslada, el centro comercial cuenta con una superficie de 8.239 m .2, distribuidos en dos 
edifìcios con dos plantas cada uno y comunicados entre si por una moderna plaza petatonal ajardinada 
y abierta.

Con una capacidad para 80 
locales comerciales, que cu- 
bren las mas diferentes activi- 
dades desde restaurantes, jue- 
gos, alimentación pasando por 
moda, muebles, peluquerias 
hasta librerias o bancos. Todo 
lo que Coslada estaba necesi- 
tando se retine en un sólo cen
tro.

La historia del Zoco es anti- 
gua, pero la de este se remon
ta a poco mas de un ano, cuan- 
do la empresa de construcción 
Zucos tomo la iniciativa de 
instalar en està ^iudad, un 
gran centro comet«.'al, que 
diera respuesta a lo que ìos ha- 
bitantes de està zona de Ma
drid estaban esperando.

Zocoslada se situa en la 
Avenida de Espana, intentan
do atraer tanto a los ciudada- 
nos de Coslada corno a los de 
los pueblos cercanos un lugar 
donde no hay problemas de 
aparcamiento, pues cuenta 
con parking propio. Aunque si 
està necesitando que el Ayun- 
tamiento les preste su colabo- 
ración para crear rutas de au- 
tobuses que tengan paradas 
cercanas al zoco.

Este es el empuje que nece-

VENDO

—LAVABO Roca, tipo Gón
dola, con pedestal, color bolero. 
Perfecto estado. A mitad de pre
do: 6.000 pesetas. Alcalà de He
nares. Telf. 888 66 40.

—PERSIANA de madera nue- 
va 1.70 x 1.50 m. para balión. 
Telf. 675 42 43.

—ORDENADOR Amstrad 64 
K, monitor fòsforo verde. Telf. 
675 13 40.

—JUEGOS para PC y compati- 
bles, intercambio (sobre todo si- 
muladores). Raul. Telf. 888 78 12.

—BOMBA sumergible, de ace
ro inoxidable, potencia 750 m. 
poco uso. Telf. 675 24 77.

—CINTA transportadora ex- 
tensible de paqueteria de rodillos. 
Buen estado, buen predo y poco 
uso. Llamad a partir de las 13 h. 
Telf. 675 09 84.

—COMPRESORES (2), uno 
de 5 c.v. y otro de 12 c.v. Oca- 
sión. Telf. 675 12 15.

—FOTOCOPIADORA Canon 
NP 270, amplia y reduce tamano 
hasta DIN A3, con mantenimien- 
to, 195.000 pesetas. Llamar no- 
ches. Telf. 675 15 78.

—LONA para caja comercial, 
corno nueva, 2,5 x 6 x 2 m., 
35.(XX) pesetas. También bascula 
mostrador hasta 10 kgs., 30.(XX) 
pesetas. Telf. 675 07 76.

TRABAJO

MAQUINISTA Offset, GTO, 
oficial de segunda, yon experien- 
cia. Zona Torrejón. Telf. 676 61
07.

sita por parte de la Corpora- 
ción de Coslada, porque de las 
actividades de los clientes ya 
se encarga el zoco, organizan- 
do desfiles tanto de ropa corno 
de lencerfa, aunque depen- 
diendo de la temporada, asi se 
organiza el entretenimiento.

Para las fiestas que se acer- 
can, Zocoslada prepara el sor- 
teo de un coche, pero con pre
mio seguro en cada compra. 
Enrique Fernàndez, es el nue- 
vo gerente del centro, desde 
hace unos tr5es meses y està 
tratando de relanza el Zoco 
por todos los medios con carq- 
panas atractivas para los posi- 
bles clientes.

NECESIDAD DE AUTO- 
BUSES

Julia Gómez adjunta a la ge- 
rencia comentó a El Corredor 
del Henares que «Necesitamos 
que haya una flota de autobu- 
ses mayor que traslade a la 
gente hasta aqui, porque mu- 
chas amas de casa dependen 
del fin de semana para que el 
marido venga con ellas, esto 
no pasarla si estuviésemos me- 
jor comunicados con autobu-

—PERSONAL para comedor 
laboral del Aeropuerto de Bara- 
jas. Imprescindible carnet de con- 
ducir. Ambos sexos. Telf. 882 39 
20 .

—PERSONAS DE 19 a 35 
anos, residentes en Torrejón o 
Alcalà, compatible con otros tra- 
bajos. Llamar de 7 a 8 de la tarde. 
Telf. 677 38 28.

—PROFESORES de inglés re
sidentes en Torrejón de Ardoz. 
Telf. 416 26 64. Telf. 51921 80.

—SUPERVISOR/A de motos, 
mayor de 25 anos importante em
presa de servicios del automovilis- 
ta, zona Alcalà de Henares y To
rrejón de Ardoz. Ofrecemos in- 
clusión en plantilla y participación 
en beneficios. Srta. Yolanda. 
Telf. 888 58 10.

—TRABAJO de gestión calle, 
se necesitan 10 personas mayores 
de 18 anos, fuertes ingresos. Telf. 
888 74 07.

—VENTAS, jóvenes con expe- 
riencia, altas remuneraciones para 
empresa en expansión. Telf. 676 
70 29.

—VENTAS, precisamos co
merciales para industria de ves- 
tuario laboral, remuneraciones 
muy altas. Telf. 675 61 88.

INMOBILIARIA SECCION: 
VENTA CHALETS

—ALGETE, Urbanización pri- 
vada chalets independientes, par- 
cela 500 metros, 230 construidos, 
vacfo, gran salón, excelentes vis- 
tas. Posibilidad venta parcela pro
pia anexa. 23.000.000. Telf. 763 
51 41.

ses locales» anadió: «Tenemos 
todo tipo de actividades, pre- 
tendemos que el cliente pase 
un rato agradable. En breve 
inauguraremos una bolera y 
un gimnasio que contribuiràn 
a satisfacer la demanda de es- 
tos servicios».

En el centro cultural pode- 
mos encontrar el articulo de- 
seado para regalar, la compra 
para la casa, un rato de entre
tenimiento en el bingo o en la 
prenda que se adelanta a la 
moda. Susana Rodrt'guez, pro- 
pietaria de este tipo de tienda 
comentó a nuestro periòdico 
qué la llevó a instalarse en Zo
coslada: «El locai era bueno, 
me atrala la idea de montar 
una tienda de estas caracteri's- 
ticas en un Zoco y pensé que 
Coslada necesitaba ropa del 
estilo que yo vendo. Al princi
pio tenia calculada menos 
clientela de la que tengo ac- 
tualmente; la gente que viene 
aqui es de todo tipo. Aunque 
el problema que tenemos es el 
transporte y también que falta 
ocio, aunque se hacen desfiles 
el centro a mi entender, nece- 
sita màs ritmo».

El ambiente tranquilo, la lu- 
minosidad y el pe.rfecto acaba- 
do arquitectónico situan a Zo
coslada en un lugar privilegia- 
do entre los de su calse. En un 
futuro la clientela podria au
mentar si se soluciona el pro
blema del transporte para ac
ceder al Zoco.

El unico inconveniente del Centro es la fa lta  de paradas 
de autobuses de cercanias

Torrejón de Ardoz 

E l superm ercado « A L D Y »  d e l G rupo IF A

Una nueva manera de hacer 
la compra

En esto està el nuevo Centro 
Comercial que ha abierto sus 
puertas en Torrejón de Ardoz. 
ALDI, nombre del nuevo estable- 
cimiento, pertenece a la cadena 
de alimentación del Grupo IFA y 
ha aprovechado las instalaciones 
que la Sociedad Cooperativa Fu
turo tenia en està localidad.

Lo màs destacado de este nue
vo supermercado es la implanta- 
ción de una filosofia distinta a la 
que hasta ahora se venia ponien- 
do en prèdica, asi lo explicaba su 
gerente, don Juan Antonio Du- 
ràn: «Hasta ahora la actividad de 
comprar que ejercia el ama de 
casa se habia convertido en una 
rutina. Desde Aldi pretendemos 
que cada dia que nuestras clientas 
se acerquen al establecimiento lo 
vean distinto, convertir la activi
dad de comprar en algo agradable 
y novedoso, con sorpresas corno 
el llevarse a su casa la compra gra
tis, participar en un sorteo o en
contrar la oferta de cada dia, todo

Don Juan Antonio Duràn (derecha) explica aI alcalde e! funcio- 
nammiento del nuevo centro ALDI-IFA.

elio en un ambiente distinto, con 
una mùsica agradable, etc.»

Una gran superficie comercial, 
en un populoso barrio corno es el 
de Veredillas, tienne su éxito ase-

gurado màxime cuando el servicio 
es bueno y las posibilidades de en
contrar algo nuevo convierten el 
hecho de comprar en algo apeteci- 
ble.



EL CORREDOR d e l  H e n a r e s

CULTURA Y SOCIEDAD
Sàbado 2 de diciembre de 1989 / 15

Acusan al gerente de atropellar los derechos 
de los trabajadores________________________

Huelga indefinida en 
la Universidad

En el 50 aniversario de su muerte

a Antonio Machado

Numerosos famosos del teatro y  de la cultura dieron relevancia 
al acto de Homenaje.

Los trabajadores de la Uni
versidad de Alcalà de Henares 
convocaràn una huelga indefi
nida para el próximo 11 de di
ciembre, corno consecuencia 
de la actitud que mantiene el 
gerente, Pavón de Paula.

En una asamblea celebrada 
el pasado dia 24 se aprobó, 
por 75 votos a favor, 28 en 
contra y 17 abstenciones, la 
propuesta de ir a una huelga 
indefinida para el próximo 11 
de diciembre asi corno, la ini- 
ciativa de recoger firmas pi- 
diendo la dimisión del senor 
Pavón de Paula.

Hace unos di'as, sobre las 
6,30 horas de la tarde, el auto
bus de la empresa Continental 
Auto, S.A., que cubre la linea 
MADRID-TORREJON DE 
ARDOZ estuvo inmovilizado 
en la parada de Canillejas du
rante algo mas de 15 minutos 
al no poder cerrarse las puer- 
tas, debido al exceso de pasa- 
jeros.

El autobus arrancò de su pa
rada de cabecera en Madrid 
con unas 1 (X) personas de pie 
y los asientos, lògicamente re- 
pletos. El nùmero de plazas de 
estos autobuses es de 75 pasa- 
jeros sentados y 47 de pie con 
lo que ya el inicio del trayectò 
suponia una irregularidad y 
saltarse a la torera las normas 
establecidas y que se conside- 
ran las adecuadas en materia 
de seguridad de los viajeros.

Ademàs del riesgo por estar 
desbordada la capacidad del 
autobus, los viajeros de las es- 
taciones intermedias entre Ca
nillejas y Torrejón no pudie- 
ron ser recogidos.

El concejal del Partido de 
los Trabajadores de Espana, 
Unidad Comunista declara 
que: «Estas irregularidades e 
infracciones vienen siendo fre- 
cuentes por parte de la Em
presa Continental Auto, todo 
elio con el beneplàcito del 
equipo de Gobierno en gene
rai y del concejal responsable 
del àrea en particular que no 
presiona para que este servicio 
se cumpla con las condiciones 
exigibles de seguridad, respe-

Esta huelga se basa, segun 
Comisiones Obreras en el 
atropello de derechos, que 
està originado el gerente, mo
tivo por el cual han dimitido 
la totalidad de delegados sindi- 
cales.

El Rector de la Universidad 
de Alcalà de Henares ha con- 
vocado a los sindicatos 
CC.OO., UGT y CESIF para 
abrir una mesa de negociación 
sobre la polémica levantada en 
estos di'as con el fin de solucio- 
nar los problemas y evitar, 
conflictos que pudiesen deri- 
varse de la huelga.

tando la normativa de trans
porte de viajeros y sin obligar 
puntualmente a cumplir a la 
empresa los acuerdos que 
mantiene con el Ayuntamien- 
to en materia de transporte ur
bano e interurbano.»

Cuando llegaron los viajeros 
a Torrejón de Ardoz, presen- 
taron una queja en la oficina 
centrai de la empresa y otra 
ante la Policia Municipal, ade
màs de retener el autobus que 
salia para Madrid en serial de 
protesta.

En relación al transporte in
terurbano, Continental Auto, 
S.A. no tiene ningun convenio 
con el Ayuntamiento de To
rrejón sino con el Ministerio 
de Obras Publicas, por lo que 
la Corporación carece de com- 
petencias en este terreno. En 
el aspecto urbano se ha nego- 
ciado a través del Consorcio 
de Transportes.

Por otra parte, la empresa 
alude que a veces se hace diff- 
cil cumplir el horario por las 
obras que se estàn desarrollan- 
do en la Avda. de América y 
las lluvias de este ùltimo mes.

Alberto Garda Herràiz, 
concejal de Seguridad Ciuda- 
dana y Protección Civil insiste 
en que «cualquier problema 
que haya con los autobuses o 
transportes en generai, los ve- 
cinos se concienciaràn de que 
el Ayuntamiento no lo sabe fci 
ellos no lo denuncian, por lo 
que todas las quejas las Ueven 
a cabo a través de un escrito».

Homenaje
«Y cuando llegue el dia del 

ùltimo viaje
y està al partir la nave que 
nunca ha de tornar, 
me encontraràis a bordo, lige- 
ro de equipaje,
casi desnudo, corno los hijos 
de la mar».

Estos versos de Antonio 
Machado ya presagiaban su 
triste final que aconteció en fe- 
brero de 1939 cuando murió 
exiliado y solo en un puebleci- 
to costerò del sur francés.

En adhesión al reconoci- 
miento espanol y mundial que 
se le viene haciendo al poeta 
Antonio Machado durante 
todo este ano, la Delegación 
de Cultura, Ensenanza y Ju- 
ventud de Torrejón de Ardoz 
ha organizado un homenaje en 
torno a està figura de las le- 
tras, en el 50 aniversario de su 
muerte.

Se ha querido releer a Ma
chado y darle a conocer exten- 
sivamente a la gente, con la in- 
tención de recuperar al poeta 
y descubrir al filòsofo, «su fi
gura corno hombre consecuen- 
te entre lo que se dice y se 
hace —comenta Valentin Gó- 
mez, concejal de Cultura— so
bre todo en este momento 
donde hay esa carencia en el 
sentido moral de las cosas.»

El dia 20 de noviembre el

La región de Madrid conta- 
rà en breve con cuatro nuevos 
centros de atención a toxicó- 
manos, gracias al convenio fir- 
mado en la manana de hoy en
tre el presidente de la Comu- 
nidad Autònoma, Joaqui'n Le- 
guina, y el presidente de Caja- 
madrid, Jaime Terceiro. Por el 
citado convenio, Cajamadrid 
invertirà unos 650 millones de 
pesetas en la adquisición y 
rehabilitación de varios in- 
muebles que, posteriormente, 
seràn cedidos a la Comunidad 
de Madrid que los destinarà al 
Pian Regional de Drogode- 
pendencias.

Gracias a la colaboración 
entre el ejecutivo regional y la 
entidad financiera, la Conseje- 
ria de Integración Social abri- 
rà dos nuevos centros de dia, 
una comunidad terapèutica y 
un centro de administración de 
metadona.

Joaqui'n Leguina destacó la 
«sensibilidad social de està in- 
versión de CajaMadrid», una 
empresa que segùn su presi
dente, Jaime Terceiro, dedica 
a este tipo de «obras sociales» 
unos 4.000 millones de pese
tas.

«El problema de la droga — 
dijo Leguina— es socialmente 
abarcable trabajando y po- 
niendo los medios necesarios 
sin caer en soluciones juridicas 
‘màgicas'». Joaqui'n Leguina

acto inaugurai que contò con 
la presencia de la Fundación y 
la familia de Machado, abrió 
la semana durante la que se 
desarrollaron recitales, tertu- 
lias y una mesa redonda. Sus 
poemas han sido objeto de es- 
tudio por parte de cantautores 
y su padre fue un profundo co- 
nocedor de las rai'ces del cante 
flamenco, por lo que el 25 del

explicó que «el mejor sistema 
es profundizar en los progra- 
mas libres de droga y los trata- 
mientos que se dan en los cen
tros de dia o las comunidades 
terapéuticas, pero estamos en 
un pai's democràtico y no po- 
demos obligar a nadie a tratar- 
se», por lo que el presidente 
regional reconoció que tam- 
bién habia que cubrir la de
manda de tratamientos con 
drogas sustitutorias de la he- 
roina corno es el caso de la 
metadona.

En cualquier caso, corno 
afirmó la consejera de Integra- 
ción Social, Elena Vàzquez, 

* «este es un paso importante en 
la lucha contra las drogode- 
pendencias en Madrid» asegu- 
rando que «en la Comunidad 
de Madrid tenemos ya medios 
màs que dignos para està bata- 
lla».

Cada uno de los centros de 
dia, que se abriràn en el muni
cipio de Madrid, podràn aten
der a unas l.(XM) personas al 
ano, ademàs de las 80 plazas 
con las que contarà la nueva 
Comunidad Terapèutica.

Madrid, 8 de noviembre de 
1989.

SE ADJUNTA TEXTO 
DEL CONVENIO DE CO- 
LABORACION ENTRE LA 
COMUNIDAD DE MA
DRID Y CAJAMADRID

mismo mes se clausuró el ho
menaje con «Jondos Machado 
Jondos».

A los actos asistieron en su 
mayorfa jóvenes, profesores 
de la Universidad de Alcalà, 

* de institutos y de colegios. 
Acudieron también personas 
que no habian leido a Macha
do, y a partir de està iniciati- 
va, han decidido profundizar 
en el poeta; este es el caso de 
un militar de alta graduación 
que acogió con sorpresa y 
agrado su obra. Los incondi- 
cionales de Machado tampoco 
faltaron, asi corno «los cuaren- 
tones», para los que, en su 
dia, este hombre fue su gufa 
espiritual y el encuentro con él 
ha reavivado la llama.

A lc a là  
------------  0

El paro masculino 
subió en octubre

Alcalà de Henares continùa 
con el mayor indice de paro de 
la Comunidad de Madrid, se
gùn el secretano generai de 
Empieo, Francisco Ramirez y 
el secretano generai, Angel 
Diaz-Cardiel, en una rueda de 
prensa celebrada por Comisio
nes Obreras (CC.OO.).

Mientras las cifras oficiales 
del INEM registran una dismi- 
nución en el mes de octubre, 
CC.OO. considera que el paro 
neto ha aumentado jigeramen- 
te, ya que a los 12.295 parados 
reconocidos el sindicato anade 
7.742 personas, ya que segùn 
ellos, la oficina de empieo no 
computa a los estudiantes, me- 
nores de edad, personas que 
realizan cursillos de formación 
en la oficina de desempleo y 
los prejubilados de 52 anos.

En el mes de octubre, se 
produjo un leve incremento de 
paro masculino, corno conse
cuencia de la terminación de 
contratos realizados en los me- 
ses de veruno.

EL CORREDOR DEL HENARES 
la información màs cercana

Teléfonos 656 67 39 - 675 46 55 -  Fax 675 52 53 

Los vecinos presentan una denuncia

Deficiencias en los 
transportes interurbanos 
de Torrejón de Ardoz

Nuevos centros de atención 
a toxicómanos en la CAM
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Campeonato de Juegos Infan- 
tiles

Municipales

COSLADA

FUTBOL-SALA BENJAMIN
J G E p GF GC Ptos.

Espinilla ............. . . 6 6 0 0 44 3 18
At. Machado . . . . . 6 5 0 1 39 • 3 15
Leonés ............... 5 4 1 0 11 7 13
Angeles............... . . 6 2 1 3 8 16 7
C. Extremadura . . . 5 2 0 3 9 24 6
G. K a tan a .......... . . 5 1 1 3 9 29 4
V illa la r............... , . 5 1 0 4 4 15 3
Maranón B........... . . 5 1 () 4 5 18 3
Maranón A ........... . 5 0 1 4 7 26 1

FUTBOL-SALA ALEVIN
J G E p GF GC Ptos.

At. Machado . . . . 6 6 0 0 48 8 18
M. Juan Luis . . . . 6 5 1 0 36 5 16
Angeles............... . 6 5 0 1 28 10 15
Amor Hermoso B. 6 4 1 1 20 2 13
San Esteban . . . . . 6 4 1 1 21 11 13
Espinilla ............. . 6 4 0 2 25 11 12
Imagen li .......... . 6 3 1 2 17 13 IO
Jardines ............. . 6 3 0 3 18 18 9
Amor Hermoso A. 6 3 () 3 18 21 9
Pio B aro ja .......... . 6 3 0 3 11 19 9
G. K a tan a .......... . 6 2 0 4 5 21 6
Leonés B.............. . 6 2 0 4 6 29 6
M aranón............. . 6 1 (1 5 3 16 3
Leonés A.............. . 6 1 0 ' 5 ■ 10 25 3
Michavila............. . 6 () 0 6 3 28 0

FUTBOL-SALA INFANTIL

J G E p GF GC Ptos.

At. Machado . . . 6 6 0 0 38 4 18
O. Roderò . . . . . 5 4 1 0 18 4 13
T. Galvàn . . . . . 6 4 1 1 17 10 13
San Esteban . . . . 6 4 1 1 17 10 13
Espinilla . . . . . . 5 4 0 1 20 5 12
Leonés .......... . . 6 4 0 2 21 13 12
R. Castro . . . . . 6 4 0 2 15 12 12
Covaleda . . . . . . 6 3 1 2 14 19 10
Maranón . . . . . 5 2 1 2 12 11 7
V. Henar . . . . . . 5 2 1 2 9 11 7
Stop Equipe . . . . 6 2 0 4 16 22 6
Bea Mor . . . . . . 6 1 2 3 7 22 5
Imagen li . . . . . 6 1 1 4 10 18 4
Golden B. . . . . 6 1 1 4 13 25 4
Rincón .......... . . 5 0 1 4 7 18 1
Fleming.......... . . 5 0 1 4 2 17 1
Burguer J. . . . . 6 0 0 6 5 23 0

FUTBOL-SALA CADETE

J G E p GF GC Ptos.
M ateu .................. . . 6 6 0 0 72 11 18
El Parque .......... . . 5 4 0 1 33 14 12
Racing Coslada . . . . 6 3 1 2 17 21 10
F. Leva ............... . . 5 .3 0 2 20 17 9
Las R e d e s .......... . . 5 2 1 2 16 22 7
T F C .................... . . 5 2 0 3 15 25 6
G. T ro te rs .......... . . 6 2 0 4 21 35 6
Rincón ............... . . 5 1 0 4 12 42 3
Avda. Madrid . . . . . 5 0 0 5 4 23 0

FUTBOL-SALA JUVENIL
J G E p GF GC Ptos.

M ateu .................. . . 5 5 0 0 27 4 15
P. Z o l ................. . . 5 4 1 0 30 11 13
N. F lores............. . . 5 4 0 1 16 8 12
Mackahan .......... . . 5 3 I 1 19 10 10
M ichael............... . . 6 3 1 2 22 14 10
Soccer................. . . 4 3 0 1 14 9 9
Copasa ............... . . 6 3 0 3 27 23 9
Cosm os............... . . 4 2 2 0 14 7 8
Imagen II .......... . . 5 2 1 2 11 20 7
Deportivo A . . . . . 5 2 0 3 12 18 6
Cascada............... . . 5 2 0 3 13 23 6
Juniors ............... . . 5 2 0 3 8 15 4
Coslauto ............. . . 4 1 0 3 12 17 3
Hasta las Tantas . . . 4 0 0 4 8 22 0
Deportivo B . . . . 4 0 0 4 7 23 0
Bim ak................. . . 6 0 0 6 5 21 0

Campeonato 
«Deporte para todos» 

FUTBOL-SALA

J G E P GF GC Ptos.

Cerv. S an z ............ . . 8 6 1 1 33 17 13
Miami Poveda . . . . . 8 6 0 2 35 18 12
M ateu .................... . . 8 5 2 1 30 24 12
Turra .................... . . 8 5 0 3 37 19 10
Carolina ............... . . 8 4 2 2 27 31 10
Transerra ............... . . 7 4 1 2 15 10 9
El Parque ............. . . 6 4 0 2 18 12 8
Vendabal Luque . . . . 8 3 2 3 29 31 8
Bansander ............. . . 8 3 1 4 22 25 7
Castilla y Leon . . . . . 8 2 .2 4 23 22 6
Pena Sporting . . . . . . 7 3 0 4 12 17 6
Don Cresta .......... . . 7 1 1 5 9 27 3
P. G uern ica.......... . . 8 0 2 6 14 37 2
Pub Calador.......... . . 7 0 0 7 11 25 0

Campeonato 
«Deporte para todos» 

FUTBOL-SALA

J G E P GF GC Ptos.

Casa Juventud . . . 8 6 1 1 33 9 13
Chocolaterla JH . . 8 6 0 2 25 6 12
S K F .................... . 8 5 2 1 31 17 12
Parrilla ............... . 8 5 1 2 30 27 11
Argentina .......... . 8 5 0 3 25 21 10
Perù 911 ............ . 8 5 0 3 18 20 10
Deportes Vidara . . 8 2 4 2 20 19 8
Locura Disco . . . . 8 2 1 5 27 27 5
Aquimismo . . . . . 8 2 1 5 31 33 5
Troquelados Sol . . 8 2 1 5 14 33 5
Tulipanes............ . 8 1 1 6 15 29 3
Bim ak................. . 8 1 0 7 18 45 2

2.* División: GRCPO B:
8.* Jomada: 25/26 NOV.

C. Extremadura, 1 - B. Rodrigo, 0. 
Indima, 3 - B. Aires, 4.
Kaos, 2 - Bansagrupo, 2.
T. Joma, 0 - KB-7, 6.
Jovipiel, 1 - Halcón, 6.
Interlance, 2 - Caf. Corner, I.

J G E P GF GC Ptos.

Caf. Corner . . . . . . 8 7 0 1 34 19 14
Halcón ............... . . 8 6 1 1 34 11 13
K aos.................... . . 8 5 2 1 23 11 12
Interlance .......... . . 8 4 2 2 19 15 10
Bansagrupo . . . . . . 6 3 2 1 16 13 8
Indima ............... . . 7 3 1 3 23 24 7
C. Extremadura . . 7 3 0 4 16 21 6
Buenos Aires . . . . . 7 2 2 3 13 21 6
Jovipiel............... . . 8 2 1 5 24 27 5
KB-7 ..................... . 8 2 1 5 21 25 5
B. Rodrigo . . . . . . 7 2 0 5 12 24 4
Teatinos Joma . . . . 8. 0 0 8 II 45 0

C l a s i f i c a c i ó n  T o m e o

D e p o r t i v i d a d  F u t b o l / S a l a

2 *  D i v i s i ó n

7.* Jomada

1.—Kripton ...................... 17 puntos
2.—AT. P. Henares........... 32 puntos
3 —H.D. L e e .................... 33 puntos
4.—Alcano......................... 34 puntos
5.—Interblanco.................. 36 puntos
6.—Iberofon...................... 41 puntos
7.—Pub Me Mola ............. 54 puntos
8.—Bar Lopez .................. 55 puntos
9.—Sercore........................... 57 puntos

10.—Pub Cervera .................. 66 puntos
11.—Los Forasteros................ 72 puntos
12.—Bar Javier...................... 75 puntos
13.—Dipesa........................... 78 puntos

Clasificación Tomeo
Deportividad Fùtbol-Sala

l . “ División

6.* Jomada

1.—C.D.P. H enares.................... 18 puntos
2.—F/S Delta .............................. . 25 puntos
3.—A.V.V.P. H enares............... . 31 ptlntos
4.—La P e n a ................................. . 37 puntos
5.—L. Amigos/G. R o ldàn .......... . 42 puntos
6.—Neumàticos Alto/Bar Murcia . 43 puntos
7.—Hnos. Rebollo....................... . 48 puntos
8.—Auto. Villajimena ............... . 50 puntos
9.--J.M .......................................... 58 puntos

10.—Bar Ja é n ................................. . 62 puntos
11.—Libreria R aquel.................... . 65 puntos
12.—A m onsa................................. 65 puntos
13.—B o m er.......... ......................... . 86 puntos

XI Torneo Futbol-Saia 
2." División

J G E P F C Ptos.

Interblanco . . . . . . 7 5 2 0 34 10 12
Iberofon ............ . . 7 5 1 1 42 18 11
Bar J a v ie r .......... . . 7 5 1 1 22 14 II
At. P. Henares . . . . 7 4 1 2 30 25 9
Dipesa ............... . . 7 4 0 3 19 13 8
Sercore ............... . . 7 3 2 2 20 14 8
Pub Me Mola . . . . . 7 3 2 2 15 15 8
H.D. Lee .......... . . 7 3 1 3 8 17 7
R.S. San Pablo . . . . 7 2 3 2 18 12 7
K ripton............... . . 7 2 1 4 15 23 5
Bar L o p ez .......... . . 7 2 1 4 12 21 5
Alcano ............... . . 7 2 0 5 8 21 4
Pub Cervera . . . . . . 7 1 1 5 21 25 3
Los Forasteros . . . . 7 0 0 7 9 45 —3

XI Tomeo Fùtbol-Sala 
l . a División

J G E p F C Ptos.

Libreria Raquel . . . ■ 6 6 0 0 34 10 12
F/S D elta ................. • 5 5 0 0 22 8 10
Bar Jaén ................. ■ 6 4 1 1 25 18 9
N. Alto/Bar Murcia . ■ 5 4 0 1 27 7 8
Bomer .................... ■ 5 3 0 2 22 12 6
L. Amigos/G. Roladan 6 3 0 3 19 17 6
J M............................ . 6 2 1 3 19 22 5
Hnos. Rebollo . . . . ■ 6 2 1 3 9 24 5
Auto. Villajimena . . • 6 0 3 3 12 18 3
C.D.P. Henares . . . 6 1 1 4 13 21 3
A.V.V.P. Henares . ■ 5 1 1 3 8 29 3
La Pena ................. • 5 1 0 4 13 19 2
Amonsa ................. ■ 5 0 0 5 7 25 0
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E1 próximo miércoles 6 de diciembre, Torrejón de Ardoz sera prota
gonista de la 3.a Carrera Popular «Dia de la Constitución», organizada 
por el Consejo Municipal de Deportes. Hace algunos anos Jacinto Par
do abandonó su profesión de educador fisico que habia venido ejercien- 
do durante 17 anos, para convertirse en el Gerente del citado Organis
mo. Este hombre, atareado en su oficina, prepara los ultimos detalles 
de la carrera.

—(.Còrno surgió la idea de organizar una carrera popular precisamen
te el dia de la Constitución?

— Es un dia donde se aprueban y refrendan las norma*, por las que 
todos los espanoles van a convivir, y eso es motivo de satisfacción, por 
elio lo celebramos con una serie de actividades deportivas. Se pensò en 
una carrera popular porque està abierta a cualquier ciudadano que de- 
see participar, ya sea Torrejón u otros pueblos.

—^Qué mas actividades deportivas se desarrollaràn ese dia?
—Tenemos previsto celebrar un homenaje al jugador de futbol-sala 

Paulino del Club IVfarsan, quien sufrió un infarto y ha tenido que aban- 
donarlo. Torrejón es uno de los municipios donde con mayor fuerza se 
acoge el futbol-sala, a pesar de los problemas que surgieron con la 
Federación Espanola de Futbol, que sólo queria reconocer el futbol 
once. En la temporada pasada tuvimos dos equipos en división de ho- 
nor.

—(.Cuàntos metros tiene el recorrido? (.Ha sufrido algunas variacio- 
nes con respecto a anos anteriores?

—Tiene exactamente 2.510 m. y se ha acortado un poco. El ano 
pasado, bajaba desde la calle Madrid a la Avda. Budapest y dejamos la 
zona colapsada porque cortamos la entrada por la autopista. Este ano, 
el automovilista no sufrira ningun trastomo porque se dejara un acceso.

—(,Qué errores se cometieron en anos precedentes que no se deben 
cometer en éste?

— El principal error es que todos los participantes no pueden salir al 
mismo riempo corno ocurrió con las 3.500 personas del ano pasado. 
Consecuentemente hemos dividido las salidas en función de la catego
ria. La primera sera a las 12 para los mas pequenos, a las 12,30 saldran 
dos categorias mas y la ultima a la 1,15 para los veteranos.

—(.Se espera un aumento de la participación en la carrera?
—Si, porque han tornado mas conciencia los clubs de atletismo de 

Torrejón, incluso corno se ha mejorado en el aspecto de premios, va a 
participar mas gente de fuera. Este ha sido uno de los errores que 
también se han subsanado, los deportistas estan ya hartos de medallas 
y trofeos, por elio vamos a entregar también material deportivo para 
los que se clasifiquen en los primeros puestos.

—(.Qué engranaje existe detràs de una carrera popular?
— El C.M .D. cuenta con profesionales que han engendrado la idea, 

los técnicos de la casa la han desarrollado contando con la colaboración 
de los dubs. Los dubs de atletismo Torrejón y Casa Paco, principal
mente, han canalizado a los atletas y son los que han dado el visto 
bueno y los retoques definitivos para que se pueda celebrar la prueba. 
Asimismo, en el aspedo material han colaborado entidades y empresas 
de Torrejón.

—-(,Cree usted que a los vecinos de Torrejón les gusta practicar de
portes?

—Yo estoy convencido de que no sólo les gusta, nos exigen la prèdi
ca del deporte. Sabados y domingos, incluso entre semana las instala- 
ciones estan abarratodas y para satisfacer la demanda se està creando 
la segunda ciudad deportivi. El ciudadano de Torrejón es un gran prac- 
ticante del deporte. Asi el baloncesto dentro del Corredor del Henares 
es el juego que mas partìdpantes tiene en relación a numero de verinos. 
En todas las categorias de futbol-sala desde división de honor basta 
competiciones regionale*, tenemos equipos.

—Uno de los artìculos del reglamento de la carrera menciona que 
seràn descalificados todos los participantes que observen un comporta- 
miento antideportivo, (.cree usted que una carrera popular puede dar 
origen a una conducta asf?

—A la salida todo el mundo opta por coger un primer puesto porque 
le permite hacer el recorrido en una posición mas ventajosa, y existe el 
clasico codazo, la zancadilla... A la llegada proliferali los agarrones, 
por eso de conseguir el trofeo. El ano pasado ocurrió el hecho curioso 
y concreto de un nino que en vez de seguir el recorrido marcado se 
merió por una calle anterior y llegó el primero. Cuando se efectuaba la 
entrega de trofeos, alguien reclamò ser el primero y que a él nadie le 
habia adelantado. Efectivamente se verifica y el chavalin reconoció ha- 
berio hecho de una manera consciente.

VICTORIA

G racias a  las gestion es d e l C .M .D .

Torrejón sede de 
Campeonatos de Lucha

La lucha ha sido considerada corno el segundo deporte olimpico

La Federación Espanola de Lu
cha en colaboración con el Ayun- 
tamiento de Torrejón de Ardoz, 
ha organizado en el Pabellón Mu
nicipal de Deportes el XI Cam- 
peonato de Espana Senior Lucha 
Sambo Masculino, el IV Campeo- 
nato de Espana Senior Sambo Fe- 
menino, III Campeonato de Espa
na Cadetes Lucha Grecorromana 
y el XI Campeonato de Espana 
Cadetes Lutha Libre olimpica. 
Los campeonatos se celebraràn el 
dia 16 y 17 de diciembre, en

La lucha Sambo se denomina 
corno de defensa personal sin ar- 
mas. Es un deporte que desarrolla 
la fuerza, el endurecimiento, la 
agilidad y la rapidez de reflejos. 
Se practica con la «Kurka» o cha- 
quctilla y pantalón corto de color 
rojo uno y el otro en azul con cin- 
turón.

La diferencia esencial entre la 
lucha Libre Olimpica y la lucha 
Grecorromana, es que en la pri
mera estan permitidas las presas 
de piernas. La Lucha Libre Olim
pica se desarrolla sobre un tapiz 
circular de un minimo de 7 metros 
de diàmetro, la zona de combate 
y una zona de seguridad alrededor 
de 2.50 metros de ancha. El àrbi
tro viste de bianco y lleva en las 
manos dos manguitos con dos co- 
lores rojo y azul para que al le 
vantar el brazo, el juez sepa cuàl 
de los luchadores debe anfora los 
puntos en el marcador. La dura-

ción del combate es de cinco mi- 
nutos seguridos sin descanso. 
Existen diez categorias o pesos.

En estas competiciones existirà 
un equipo arbitrai formado por un 
juez, un àrbitro y un jefe de Ta
piz. El juez registra los puntos en 
un marcador visible al publico y 
ayuda al àrbitro, quien es el res- 
ponsable y director del desarrollo 
del Combate.

El jefe de tapiz coordina el tra- 
bajo del àrbitro y del juez, fallan
do el resultado del veredicto, en 
caso de que tenga que intervenir.

PROGRAMA

XI CAMPEONATO DE ES
PANA SENIOR SAMBO MAS- 
CULINO.

IV CAMPEONATO DE ES
PANA SENIOR SAMBO FE- 
MENINO.

El sàbado, dia 16 por la matta
na antes de las 11 horas, llegaràn 
los equipos participantes.

De 11.30 a las 12 horas Pesaje 
masculino.

De 12 a 12.30 horas Reconoci- 
miento mèdico masculino.

De 12.30 a 13 horas Pesaje fe- 
menino.

De 13 a 13.30 horas Reconoci- 
miento mèdico femenino.

A las 14 horas Comidas.
De 16.30 a 20.30 horas Elimina- 

torias masculino y femenino.

A las 21.30 horas Cena.
El domingo dia siete:
De 10 a 12.30 horas Eliminato- 

rias y finales.
A las 12.30 horas Entrega de 

medallas y ceremonia de clausura.
A las 13.30 horas Comida.
A las 15 horas Salida para las 

distintas Regiones de las Federa- 
ciones participantes.

PROGRAMA

Antes de las 11 de la manana 
del sàbado dia 16 llegaràn los 
equipos participantes:

De 11.30 a 12 horas: Pesaje 
grecorromana.

De 12.00 a 12.30 horas: Reco- 
nocimiento mèdico libre Olimpi
ca.

De 12.30 a 13 horas: Pesaje li
bre olimpico.

De 13.00 a 13.20 horas: Reco- 
nocimiento mèdico frecoromana.

A las 14.(X) horas: Comida.
De 16.30 a 20.20 horas: Elimi

natoria y libre olimpica.
El domingo dia 17:
De 10.00 a 12.30 horas: Elirni- 

natorias y finales.
A las 12.30 horas: Entrega de 

medallas, trofeos y ceremonia de 
clausura.

A las 13.35 horas: Comida.
A las 15 horas: Salida de las dis

tintas provincias de las Federacio- 
nes participantes.

E l V aldem oro  con 3 -0  se situ a  en tercer lugar

El San Fernando sin ataque

Los primeros cuarenta y cin
co minutos depararon un total 
dominio de los locales frente 
al equipo visitante, pero sin 
reflejo alguno en el marcador. 
El San Fernando situò gran 
parte de sus hombres en de
fensa y golpeó en tres timidas 
ocasiones.

La unica oportunidad de gol 
se produjo en el minuto 46, 
cuando Ferreras ensayó el dis
paro y Alex rechazó el esférico 
que llegó a poder de Adolfo, 
que remato a bocajarro y re
chazó Alex de nuevo. Momen
to en el que el àrbitro senaló

el final de la primera parte.
En la segunda mitad el Val

demoro dominò completamen
te al San Fernando y en el mi
nuto 68 se produjo la primera 
ocasión de peligro cuando Ji- 
ménez propinò un tiro a corn
er, pero sin penetrar en el 
àrea.

Setenta y tres minutos de 
juego necesitó el Valdemoro 
para encajar el cuero en la 
porterìa del visitante por me
dio de Juan Pedro, tras culmi
nar una estupenda jugada en
tre Adolfo y Jiménez. En el 
minuto 75, Villa centrò el se

gundo palo y allì Juan Pedro 
hizo que Alex no pudiera de
tener el balón, el duro penalty 
lo transformó Villa.

La mejor jugada del en- 
cuentro se produjo rondando 
el minuto 85 cuando Ferreras 
se hizo cargo del esférico que 
controló Villa y jugó sobre 
Juan Pedro y el centro de este 
que rematado por Jiménez. 
Aunque el Valdemoro podrìa 
haber aumentado su cuantìa, 
si no hubiera sido porque Gar- 
cìa malogró dos clarìsimas 
ocasiones de gol...
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PRIMERA CADENA

09.05 Blake el mago
«Ballet de diamantes, as 
de corazories».

10.00 Cajón desastre
11.00 Avance Telediario 

Incluido en «Cajón de-
sas tre».
13.15 Loteria
13.30 Parlamento
14.30 Sabado revista 

Informativo.
15.30 El riempo
15.40 La corona magica 

Dibujos animados.
16.10 Primera sesión 

«Misterio en el barco
per dido».
18.10 Rockopop
19,35 Remington Steele

«Steele por lòs cielos 
azu les».
21.05 Informe semanai
22.20 Sabado cine 

«Star Trek III:
«En busca de Spock». 

00,15 Avance Telediario 
00,20 Rokambole

Maria Creuza.
00,55 Filmoteca Tv

El cielo de cristal.
02.20 Pero... ^esto qué es?
03.45 Corazón
04.45 Jazz entre amigos
05.40 El hombre y el mar
06.10 Tira de mùsica
07.00 Rockopop
08.10 El fugitivo

«Diez mil monedas de 
pia ta».

SEGUNDA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Con tu cuerpo
08.15 Dibujos animados
09.30 Con las manos en la masa
10.00 Siete dias del mundo
10.30 Siete dias de Esparia
11.00 Via olimpica
12.30 Concierto de la Orquesta 

Sinfònica y Coro de
RI VE

14.30 Ultimas preguntas
15.00 Estadio 2
22.00 Fuera de serie

Kenny G.
23.00 Ya semos europeos
23.30 Estadio 2
01.30 Despedida y Cierre

TELE MADRID

16.30 Carta de sintonia
17.00 Capital pop
17.30 Dibujos animados
18.00 Pantalla chica
20.00 En acción
20,50 Telenoticias fin de semana
21.00 En acción
22.00 Mùsica, mùsica
23.30 Videocine

«El asesino de Rosema 
ry».

01.00 Fin de emisión

DOMINGO, 3 

PRIMERA CADENA

09.00 Sopa de gansos
09.30 Un cesto lleno de libros
10.00 El dia del Senor 

Santa Misa
11,(NI Avance Telediario
11.05 Concierto
12.05 Pueblo de Dios
12.35 Campo y mar
13.05 El salerò
14.00 Nuestra Europa
14.30 Domingo revista
15.30 Telediario
15.35 Los Trotamùsicos
16.10 La comedia

«Mi bello legionario».
17,40 Juego de ninos
18.10 Dibujos animados

18,30 El secreto del Sahara
19,30 Alf

«Defensa del consumi
dor».

19,55 Al filo de lo imposible
20,30 Telediario
21,05 En portada
22,00 Domingo cine

«Stico».
24,00 Avance Telediario
00,05 Largometraje

«El relevo»
01,50 Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08,00 Con tu cuerpo
08,15 Dibujos animados
08,30 Cursos de idiomas
09,50 Los Picapiedra
10,20 Largometraje
12,00 Domingo deporte
18,30 La. bora de Bill Cosby
19,00 El precio Justo
20,30 Kung-Fu

«Ojo por ojo»
21,30 Estudio estadio
24,00 Tiempo de creer
00,15 Arte y artistas
00,45 Despedida y cierre

TELE MADRID

11,30 Carta de sintonia
12,00 Cinco estrellas
14,00 Dibujos animados
14,30 El doctor Who
15,00 Pantalla chica
16,30 La bistorta del automóvil
17,00 Capital pop
17,30 Dibujos animados
18,00 Campo de juego
20,00 El semanai
20,50 Telenoticias
21,00 Campo de juego
22,00 Cagney y Lacey
23,00 Minicine 3
00,45 Fin de emisión

LUNES, 4 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07.49 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Holocausto
09.55 Avance Telediario
10.00 El dia por delante
10.30 Derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.00 Avance Telediario
13,05 Scooby Doo
14.00 Informativos territoriales
15.00 Telediario 1
15,35 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Ravioli
18.50 Dale la vuelta
19.20 El nuevo espectador
20.20 Informativos territoriales
20.30 Telediario 2
21.00 El tiempo
21.15 Tribunal popular
22.45 Séptimo cielo
23.15 Equipo de investigación 
00,15 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Cine-club de madrugada 

«La prima Angelica».
02.45 Despedida y cierre

JUEVES, 7 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Enfermeras
09.55 Avance Telediario
10.00 El dia por delante
10.30 Derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
10.00 Avance Telediario

13.05 Scooby Doo
14.00 Informativos territoriales
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Erase una vez... la vida
18.50 Sopa de gansos
19.20 Con las manos en la masa
19.50 Los problemas crecen
20.20 Informativos territoriales
20.30 Telediario 2
21.00 El tiempo
21.15 Treinta y tantos
22.15 Punto y aparte
23.55 Enredo
00,20 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Producción espanola

«La campanada».
02.45 Carlos Gardel
04.05 Telefilme

«La arana roja».
05.55 Documentai
06.25 Largometraje

«Sangre y salsa».
*

SEGUNDA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Con tu cuerpo
08.15 Augie Doggie
08.30 Cursos de idiomas
09.00 Hablando darò
09.30 Al filo de lo imposible
10.00 Hoy a las 10
11.00 Anos dorados
12.00 Las doce en punta
13.00 Eurodiario
13.30 La cometa bianca
14.00 Tres por cuàtro
15.00 National Geographic
15.55 Tira de mùsica
16.45 Cristal
17.30 Primera funcióh 

«Malvaloca».
19,10 El mirador
19.30 Cerca de las estrellas
22.00 Noticias 2
22.30 El primi juego
22.50 Jueves cine

«Al Sur del Pacifico».
01.25 La noche
02.30 Despedida y cierre

TELE MADRID

18.00 Carta de sintonia
18.30 Dibujos animados
19.00 Pop-7
19.30 Sol y sombra
20.00 Fùtbol 

Milàn-Barcelona
22.00 Telenoticias
22.30 El ruedo 
00,30 Fin de emisión

VIERNES, 8 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Enfermeras
09.55 Avance Telediario
10.00 Santa Misa
11.00 El dia por delante
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.00 Avance Telediario
13,05 Scooby Doo
14.00 Informativo territorial
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Fraguel Rock
18.20 Plastic
19.20 Ustedes mismos
19.50 Casa repleta
20.20 Informativos territoriales
20.30 Telediario 2
21.00 El tiempo
21,15 Brigada Central

«Asuntos de rutina».
22,25 Pero... ;,esto qué es?
24.00 Juzgado de guardia 

«Hola y adiós».
00,25 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Clasicos en bianco y negro

02.30 La Luna
03.30 Corrupción en Miami 

«Oiga, <,quién anda ahi?».
04.20 Equipo de investigación
05.20 La casa por la ventana
06.20 El mundo del caballo
06.50 De pelicula
07.50 Tribunal popular

SEGUNDA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Con tu cuerpo
08,15 Augie Doggie
08.30 Cursos de idiomas
09.00 Entre lineas
09.30 Rokambole
10.00 Hoy a las 10
11.00 Los camioneros 

«Somos jóvenes y pode- 
mos esperar».

11,35 Los paladines
12.00 Las doce en punta
13.00 Eurodiario
13.30 La cometa bianca
14.00 Tres por cuatro
15.00 El mundo del caballo
15.25 El cuaderno del holandés
15,55 Tira de mùsica
16.45 Cristal
17.30 Cine espanol 

«Varietés».
19,10 El mirador
19.30 Cerca de las estrellas
22.00 Noticias 2
22.30 A través del espejo 
00,30 La realidad inventada
01.25 Despedida y cierre

TELE MADRID
18.00 Carta de sintonia
18.30 Dibujos animados
19.00 Pop 7
19.30 Zap, zap. La guia
20.30 El show de Benny Hill
21.00 Telenoticias
21,45 Newhart

«No hay tigres en el circo»
22.15 El pantallazo
23.15 Noche de cine

«El cielo puede esperar».
01.30 Fin de emisión

LUNES, 11 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Enfermeras

Episodio n." 3.
09.55 Avance Telediario
10.00 El dia por delante
10.30 El derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.00 Avance Telediario
13,05 Dibujos animados
14.00 Informativos territoriales
14.55 Conexión con la progra- 

mación nacional
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Ravioli

«La palabra màgica».
18.50 Dale la vuelta
19.20 El nuevo espectador
20.20 Informativos territoriales
20.29 Conexión con la progra- 

mación nacional
20.30 Telediario 2
21.00 El Tiempo
21.15 Tribunal popular
22.45 Séptimo cielo 

«Apartamento 797: La 
tolerancia es un don del 
cielo».

23.15 Documentos TV
00,15 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Cine-club de madrugada
02.50 Despedida y cierre

MARTES, 12 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07.59 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Enfermeras 

Episodio n" 4.
09.55 Avance Telediario
10.00 El dia por delante
10.30 El derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.00 Avance Telediario
13.05 Dibujos animados
14.00 Informativos territoriales
14.55 Conexión con la progra- 

mación nacional
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Cuentos de Buey
18.50 Apaga y vàmonos
19.20 Entre lineas
19.50 Como en los viejos tiem- 

pos
20.20 Informativos territoriales
20.29 Conexión con la progra- 

mación nacional
20.30 Telediario 2
21.00 El Tiempo
21.15 La Luna
22.20 Sesión de Noche 

«Vidas rebeldès».
00,35 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Testimonio
01.05 Filmoteca del martes 

«La primera carga del ma
chete».

02.30 Despedida y cierre

MIERCOLES, 13 

PRIMERA CADENA

07.45 Carta de ajuste
07.59 Apertura
08.00 Buenos Dias
09.00 Enfermeras 

Episodio n.° 5.
09.55 Avance Telediario
10.00 El Dia por delante
10.30 El derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.05 Dibujos animados
14.00 Informativos territoriales
14.55 Conexión con la progra- 

mación nacional
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Los siete pequenos austra- 

lianos
«Consecuencias».

18.50 Un cesto lleno de libros
19.20 Hablando darò
19.50 Throb 

«Episodio n." 40».
20.20 Informativos territoriales
20.29 Conexión con la progra-

mación nacional
20.30 Telediario 2
21.00 El Tiempo
21.15 El Tiempo es oro
22.20 Hércules Poirot 

«Problema en el mar».
23.20 Los frutos de Eldorado 

«El azùcar».
00,20 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Ultima Sesión

«Esto es acción».
02.45 Despedida y cierre

JUEVES, 14

PRIMERA CADENA

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Buenos Dias
09.00 Enfermeras 

«Episodio n.° 6».
09,55 Avance Telediario
10.00 El Dia por delante
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10.30 El derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara 

«Episodio n.° 159».
14.00 Informativos territoriales
14.55 Conexión con la progra- 

mación nacional
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17,45 Avance Telediario
17.50 Barrio Sèsamo
18.20 Erose una vez... la vida 

«La boca y los dientes».
18.50 Sopa de Gansos
19.20 Con las manos en la masa
19.50 Los problemas crecen
20.20 Informativos territoriales
20.29 Conexión con la prog.-a- 

mación nacional
20.30 Telediario 2
21.00 El Tiempo
21.15 Treinta y tantos 

«Pasaré la Navidad en 
casa».

22.15 Punto y aparte
23.55 Enredo
00,20 Telediario 3 y Teledeporte
01.00 Producción Espanola

«Sex o no sex».
02,35 Despedida y Cierre

VIERNES, 15 

RIMERÀ CADENA

07.45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Buenos dias
09.00 Enfermeras 

«Episodio n.° 7».
09.55 Avance Telediario
10.00 El dia por delante
10.30 El derecho de amar
11.55 Avance Telediario
12.00 Santa Barbara
13.00 Avance Telediario
13,05 Dibujos animados
14.00 Informativos territoriales
14.55 Conexión con la progra- 

mación nacional
15.00 Telediario 1
15.30 A mi manera
17.45 Avance Telediario
17.50 Fraguel Rock

«Un susto tonto». ,
18.20 Plastic
19.20 Ustedes mismos 

«De rodillas».
19.50 Casa repleta 

«Promesas, promesas».
20.20 Informativos territoriales
20.29 Conexión con la progra- 

mación nacional
20.30 Telediario 2
21.00 El Tiempo
21,15 Brigada Central

«Noche sin fin».

22,25 Pero... ^Esto qué es?
23,45 Juzgado de Guardia 

«El jefe de Dan».
00,15 Telediario 3 y Teledeporte
01,00 Clasicos en Bianco y Ne

gro
«La noche del cazador».

02.30 La Luna
03.30 Corrupción en Miami

«Papeleo».
04.20 Documentos TV
05.20 La casa por la ventana
06.20 El mundo del caballo
06.50 De Pelicula
07.50 Tribunal Popular

SABADO , 16

09.05 Se ha escrito un crimen 
«Viuda Mora por mi».

10.00 Cajón desastre
11.00 Avance Telediario
13,15 Loteria
13.30 Parlamento
14.30 Sàbado Revista
15.00 Telediario Fin de Semana
15.30 El Tiempo
15,40 La corona màgica

«En el laberinto».
16,10 Primera Sesión 

«Fàcil de amar».
18.00 Rockopop
19,35 Remington Steele

«Steele no es el foco de 
atención».

20.30 Telediario Fin de Semana
21.05 Informe Semanai
22,25 Sàbado Cine

«La familia»
00,45 Avance Telediario 
00,50 Rokambole

«Las Veneno».

DOMINGO, 1" 

PRIMERA CADENA

01,25 Filmoteca TV
«El nacimiento de una na- 
ción».

03,15 Pero... ;,Esto qué es?
04.20 Corazón
05.20 Jazz entre amigos
06.20 El hombre y el mar
06,50 Rockopop
08,10 El fugitivo
09.00 Sopa de Gansos
09,30 Un cesto lleno de libros
10.00 El Dia del Sénor 

Santa Misa
11.00 Avance Telediario
11,05 Concierto

«Concierto de la juven- 
tud».

12.05 Pueblo de Dios
12.35 Campo y mar
13.05 El salerò
14.00 Nuestra Europa

«Los consumidores euro- 
peos».

14.30 Domingo Revista
15.00 Telediario Fin de Semana
15.30 El Tiempo
15.35 Los Trotamusicos

«jMenudo equipo!».
16,10 La Comedia

«Dónde està el frente».
17.55 Juego de ninos
18.25 Grandes cuentos y leyen- 

das»
«La leyenda de Sleepy 
Hollow».

19.25 Alf
«El terremoto».

19.55 Al filo de lo imposible» 
«Un camino de leyenda»

20.30 Telediario Fin de Semana
21.05 En portada
21.55 Especial Elecciones galle- 

gas
23.00 Domingo Cine

«Una habitación con vis- 
tas».

01.00 Avance Telediario
01,15 Largometraje

«El gato de nueve colas».
03.00 Despedida y Cierre

SEGUNDA CADENA

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Con tu cuerpo
08.15 Dibujos animados
08.30 r ' sos de idiomas 
09 T i . tastic
’ : ,-H> Hoy a las 10
11.00 Cervantes
12.00 Las doce en punta
13.00 Eurodiario
13.30 La cometa bianca
14.00 Tres por cuatro
15.00 La ruta de la seda por mar
15.50 Tira de musica
16.50 Cristal
17.35 De pelicula 

«Festivales en Espana».
18.30 La herencia de los Gul- 

denburg
«Episodio n.° 6».

19.15 El mirador
19.30 Cerca de las estrellas
22.00 Noticias 2
22.35 Cine-club

«La ley de la horca».
00,15 Jazz entre amigos
01.15 La noche 

«Espana deiversa».
02.15 Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA  

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08,00 Con tu cuerpo
08,15 Dibujos animados
08,30 Cursos de idiomas
09,00 Arte y artistas flamencos
09,30 Tendido cero
10,00 Hoy a las 10
11,00 La saga de los Rius

«Episodio n.° 3».
12,00 Las doce en punta
13,00 Eurodiario
13,30 La cometa bianca
14,00 Tres por cuatro
15,00 Otros pueblos
16,00 Tira de musica
16,50 Cristal

«Episodio n.° 8».
17,35 Secuencias
18,25 Fabio y Virginia

«Episodio n.° 6 y ultimo»
19,15 El mirador
19,30 Cerca de las estrellas
22,00 Noticias 2
22,30 Corazón
23,30 Estrenos TV

«Amor a los cuarenta»
01,05 La noche
02,15 Despedida y cierre
07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08,00 Con tu cuerpo
08,15 Dibujos animados
08,30 Cursos de idiomas
09,00 Hablando darò
09,30 Al filo de lo imposible
10,00 Hoy a las 10
11,00 Anos dorados, anos amar 

gos
12,00 Las doce en punta
13,00 Eurodiario
13,30 La cometa bianca
14,00 Tres por cuatro
15,00 National Geographic

«Gorila»
15,55 Tira de musica
16,45 Cristal
17,30 Primera sesión

«Fedra».
19,10 El mirador
19,30 Cerca de las estrellas
22,00 Noticias 2
22,30 El primi-juego
22,50 Jueves cine 

«Chinatown».
01,05 Metrópolis
01,35 La noche

«El mundo por monterà»
02,30 Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura

08.00 Con tu cuerpo
08.15 Dibujos animados
08.30 Cursos de idiomas
09.00 El salerò
10.00 Hoy a las 10
11.00 Nanny

«Ninos perdidos».
12.00 Las doce en punta
13.00 Eurodiario
13.30 La cometa bianca
14.00 Tres por cuatro
15.00 Misterios sin resolver 

«Episodio n." 7».
15,50 Tira de musica
16,40 Cristal

«Episodio n.° 7».
17,25 El tiempo que vivimos
18,20 Hannay
19.15 El mirador
19.30 Cerca de las estrellas
22.00 Noticias 2
22.30 La casa por la ventana
23.30 Yo Claudio 

«Reina de los cielos».
00,25 Tendido cero 
00,55 La noche
02.15 Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

07,45 Carta de ajuste
07,59 Apertura
08.00 Con tu cuerpo
08,15 Dibujos animados
08.30 Cursos de idiomas
09.00 Entre lineas
09.25 Rokambole
10.00 Hoy a las 10
11.00 Los camioneros

«Ida y vuelta por el mismo 
camino».

11,35 Los paladines
12.00 Las doce en punta
13.00 Eurodiario
13.30 La cometa bianca
14.00 Tres por cuatro
15.00 El mundo del caballo
15.25 El cuaderno del holandés
15.55 Tira de musica
16.55 Cristal 

«Episodio n.° 10»
17,40 Cine Espanol

«La pfcara molinera».

Pocas sorpresas en las peliculas que TVE
DIA Espacio_______________ Titolo___________________________________ Canal

3 La Comedia 
Domingo cine

Mi bello legionario 
Stico

TVE 1 
TVE 1 Su anuncio

Especial domingo El relevo TVE 1 GRATIS en el
4 Cine Club: El western La ley del Talión TVE 2

Ciclo Carlos Saura La prima Angelica TVE 1

5 Ciclo Montgomery Clift Rio Salvaje
Filmoteca del martes Còrno se hizo una leyenda

TVE 1 
TVE 1 CORREDOR

Largometraje especial Rafael en Raphael TVE 1

6 Ultima sesión El misterio de Oberwald TVE 1 DEL
7

lìstrenos TV 

Jueves cine

Noticias a las once 

Al sur del Pacifico

TVE 2 

TVE 2 HENARES
Producción espanola La campanada TVE 1
Largo especial Sangre y salsa TVE 1 Anuncios por palabras con

8 Cine espanol Varietés TVE 2 una extensión màxima de
Clasicos en B/N Carta a una desconocida TVE 1 tres lineas mecanografiadas,

9 Primera sesión 
Sàbado cine

Exploradores
El puente sobre el rio Kwai

TVE 1 
TVE 1

para comprar, vender,
Filmoteca TV Muerte de un jugador TVE 1 cambiar, etc., entre los

10 La comedia La vida secreta de Walter Mitty TVE 1 particulares Hp

Domingo cine Malas calles TVE 1 EL CORREDOR.
Especial domingo Consejo de familia TVE 1 Envie su anuncio a:

11 Cine club: El Western La ley de la horca TVE 2 C/Acacia, 8 y  10
Ciclo Carlos Saura Cria cuervos TVE 1 28850-TORREJÓN DE

12 Ciclo Montgomery Clift Vidas rebeldes TVE 1 ARDOZ (Madrid)
Filmoteca del martes La primera carga al machete TVE 1

«

13

14

15

16

17

18

19

20 

21

22

23

emitirà en diciembre

Ultima sesiórt 
Estrenos TV

Esto es acción - 
Amor a los 40

Jueves cine 
Producción espanola

Chinatown 
Sex o no sex

Cine espanol * 
Clasicos en B/N

La plcara molinera 
La noche del cazador

Primera sesión 
Sàbado cine 
Filmoteca TV

Fàcil de amar 
La familia
El nacimieno de una nación

La comedia 
Domingo cine 
Especial domingo

/.Dónde està el frente? 
Una habitación con vistas 
El gato de las nueve colas

Cine club:EI Western 
Ciclo Carlos Saura

Furia en el valle 
Elisa, vida mia

Ciclo Montgomery Clift Vencedores o vencidos 
Filmoteca del martes El hijo del Caid

Ultima sesión 
Estrenos TV

Huellas de pisadas en la luna 
Encuentro inesperado

Jueves cine 
Producción espanola

Bonny y ClyJe 
Colorai colorado

Cine espanol 
Clasicos en B/N

El baile
Milagro en Milàn

Primera sesión 
Sàbado cine 
Filmoteca TV

El ùltimo viaje 
Gremlins
Bienvenido a Los Angeles 33

3 
33

 t
t 
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 2

2 
22

 3
33

 1
11

 1
1 

33
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Tras la entrevista mantenida con la consejera de Integración Social

Aprender a vivir sin consumir droga
Los toxicómanos, enganchados y con ganas de salirse, lo tie- 

nen muy crudo, bien por carecer de medios económicos o bien 
por la propia ineficacia de los centros. Ha habido médicos priva- 
dos que tras cobrar cantidades'astronómicas, les daban «càpsulas 
sin nombre» conio solución. Al centro Beta han acudido los dro- 
godependientes de Torrejón «me dejaron sentada en una siila 
sin ningun tipo de asistencia», afirma una de las afectadas. El 
Patriarca es otro centro que te ayuda a pasar el mono a base de 
tisanas, y mientras estas alli la situación es buena, el problema 
viene después.

El lunes 27 de noviembre en la 
sala de plenillos del Ayuntamien- 
to de Torrejón a las cuatro de la 
tarde se reunieron la Consejera 
de Integración Social, Elena vàz- 
quez, dos reponsables del Pian 
Regional sobre la droga, dos re- 
presentantes de la Corporación, 
varios vecinos de la Asociación 
Barrio de Las Fronteras y 6 toxi
cómanos.

En està entrevista se quiso de- 
jar bien darò la diferencia entre 
desintoxicación y rehabilitación. 
El primer paso consiste en pasar 
el mono; eso lo pueden hacer a

pelo, a base de infusiones o con 
el metodo mas convencional de 
las pastillitas. «No existe una pas
tina maravillosa, que te la tomes 
y se te quiten las ganas de consu
mir» dice la responsable del Pian 
Regional, Juana Matia. Segùn la 
Consejera de Integración Social, 
Elena Vazquez «las pastillitas son 
las mismas aqui que en Aljete, 
Vallecas o cualquier parte de la 
Comunidad de Madrid». Los yon- 
quis se quejaban de que les deja- 
ba muy atontados.

Una'A'ez pasados los sintómas 
del sindrome de abstinencia, que

desaparecen relativamente pron
to, hay que avanzar hacia la reha
bilitación, tarea ardua y penosa 
en la que muchos de ellos se que- 
dan en el camino. La Asociación 
de vecinos del Barrio Las Fronte- 
ras comprende que el mayor pro
blema con el que se tiene que en- 
frentar el drogadicto, superada la 
desintoxicación, es el hecho de 
volver al barrio «ver las mismas 
caras y la misma gente trafican- 
do». No obstante la responsable 
regional afirmó que «para tener la 
terapia adecuada, no hace falta 
marcharse a 50 kms. de Madrid».

LA REHABILITACIÓN 
ES COSA DE TODOS

«Mas que pueda querer yo a 
mis hijos, no los puede querer na- 
die, (,por qué al final me tira mas 
eso y abandono a mis hijos? —Se 
preguntaba con desesperación y 
tristeza una joven toxicómana— 
quiero aprender a vivir sin consu
mir».

La rehabilitación del drogadicto

Elena Vazquez, consejera de Integración Social, Alberto Garcia, concejal de Policia Municipal 
y  Sebastiàn Diaz, concejal de Sanidad, en la ùltima reunión celebrada con los toxicómanos de

Torrejón.

J
Ultimos retoques en la nueva Asociación de Vecinos del Barrio de Las Fronteras, c/. Maestro

Chueca, 4.

Personal de Parques y Jardines, recogieron 500 
jeringuillas en un cuarto de hora, cuando se de- 
dicaban a la limpieza de unos pinos que estàn 
frente a la cruz Roja. Algunas de ellas contentan 
restos de sangre, lo que podta ser motivo de pin- 
chazos por parte de los ninos que juegan en la

zona.

se entiende corno un tratamiento 
psicològico. Con la ayuda de un 
profesional se intenta que el toxi- 
cómano se rehabilite, entre otras 
cosas se les ensena a encontrar 
trabajo. El programa de rehabili
tación no sólo incluye a los intere- 
sados, sino también abarca a las 
familias y vecinos que lo sufren.

Para que la terapia fuera mas 
llevadera se les propuso que mon- 
taran una Asociación, un centro 
cultural, y contactaran con otros 
grupos de Madrid para intercam- 
biar impresiones y ayudarse mu
tuamente. Los drogadictos de To
rrejón tienen la ventaja de que 
cuentan con el incondicional apo- 
yo de las Asociaciones de Veci
nos, que estàn haciendo todo lo 
que està en sus manos para sacar- 
les de las circunstancias en que se 
encuentran.

También se aclararon dudas en
tre desintoxicaciones hospitalarias 
y ambulatorias. Sólo los casos 
muy extremos con problemas fi'si- 
cos graves son aconsejables su 
hospitalización, la ùnica ventaja 
que tiene es que estàn màs atendi- 
dos. pero la medicación es la mis
ma. Indudablemente tienen que 
esperar màs, si quiercn camas en 
el Hospital Gregorio Maranón o 
el Psiquiàtrico provincial.

El Centro de Integración Social 
en la plaza mayor de Torrejón ha 
éambiado de dirección y plantea- 
miento. Con anterioridad los en- 
cargados de llevar a cabo el pro

grama eran psiquiatras. Para Ele
na Vàzquez «estaba mal entendi- 
do, pues los drogadictos no pade- 
cen ninguna enfermedad mental, 
sino que simplemente necesitan 
orientación psicològica». Asimis- 
mo existla una lista de espera en 
la que se podi'an tirar siete u ocho 
meses hasta que les llamaran.

Apoyàndose en està institución, 
Elena Vàzquez quiso dar solucio- 
nes ràpidas y eficaces. Propuso 
que los seis alti presentes fueran 
al dia siguiente al centro. Se iba a 
reforzar «para que todo aquel 
drogadicto que quiera iniciar el 
proceso, pueda hacerlo», aunque 
era imposible agiliar el tema de 
esperar 20 dias para un anàlisis de 
sangre, ya que es competencia ex- 
elusiva de la Seguridad Social.

A su vez los resporisables del 
Pian Regional de Droga tendràn 
entrevistas la semana que viene 
con los responsables del Ayunta- 
miento y con las Asociaciones de 
vecinos cona el objeto de formar 
un equipo que evalue cada caso 
particular y, en consecuencia, se 
le de un tipo de tratamiento espe- 
ci'fico. Al mismo tiempo se hacia 
hincapié en que los toxicómanos 
debian estar absolutamente moti- 
vados, y de eso en parte dependia 
el éxito de su recuperación.

La Asociación de vecinos juega 
aqui un papel importante tanto en 
cuanto sea instrumento que capte 
y trate de motivar a los drogode- 
pendientes.


